
Транспорт

Можно ли изобрести 
велосипед?
Сторонников  альтернативных видов 
транспорта в Петербурге становится 
все больше.
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Благоустройство

Большая Морская
пешеходная
Пешеходная зона с имперскими 
амбициями? Или уютный уголок 
в самом сердце города? 
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Демонтаж

Правила хорошего сноса

Авария

«Скандинавия»
с риском для жизни

Новые правила сноса незаконно построенных 
павильонов и ларьков: их должны находить 
и демонтировать районные администрации.

В больницы города оперативно 
доставили пострадавших в ДТП 
с участием туристического автобуса. 
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Часто демонтаж занимает не один день. ФОТО: BALTPHOTO / А. ПРОНИН 
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В ночь на 31 янв аря дорож-
ные специа лизированные 
предприятия вывезли с улиц 
Северной столицы почти 
29 тыс. м3 снега, общий объем 
вывезенного снега – более 
904 тыс. м3. Об этом сооб-

щили в Комитете по благо-
устройству Санкт-Петер-
бурга. Остатки снега вчера 
вывозили с Рыбацкого пр., 
Афонской и Туристской ул., 
ул. Прокофьева и Симонова, 
Тележной ул. и ул. Черняхов-
ского, Старо-Петергофского 
пр. и ул. Блока, ул. Одоевского 
и Новосмоленской наб., Лева-
шовского, Новоизмайлов-
ского пр. и многих других 
магистралей.

Стоит отметить, что за 
уборкой снега ведется доста-
точно жесткий контроль. 
В субботу после совещания 

в Комитете по благоустрой-
ству СПб, которое провел 
его председатель Владимир 
Рублевский, стало известно, 
что не  все подразделения 
справились с поставленными 
задачами, результатом чего 
стало увольнение руководи-
теля одной из колонн Цен-
трального района. Это второе 
серьезное кадровое решение 
за зиму: до этого рабочее 
место потерял начальник 
колонны, применившей для 
обработки улицы соль.

Финляндия явл яется для нас 
близким соседом, партнером, и это 
предопределяет характер наших 
отношений. Считаю, что главное, чтобы 
диалог был не только продуктивным, 
но и регулярным. Это на самом деле 
очень важно для того, чтобы наши 
связи развивались по восход ящей.

По ит огам 2015 г. средн евзве-
шенная цена нового легко-
вого автомобиля в России 
составила 1,2 млн рублей, что 
на 20% больше, чем в 2014 г. 
Об  этом говорят данные 
агентства «Автостат». Больше 
всего подорожали автомо-
били Land Rover, средневзве-
шенная цена которых выросла 
на 61%. Далее следуют Cadillac 
и Volvo, продукция которых 
в среднем стала дороже на 48 
и 43% соответственно. У оте-
чественных брендов – Lada 
и УАЗ – рост цен составил 15 
и 18 % соответст венно.

На 20 янв аря число офици-
ально зарегистр ированных 
безработных сократилось 
на  2,4 %, об  этом говорят 
данные Минтруда России. 
Количество безработных 
в итоге составило 968 тыс.  639 
человек (по состоянию на 13 
января 2016 г. – 992 тыс.  079 
человек). За этот период сни-
жение численности безра-
ботных граждан произошло 
в 80 регионах. Наибольшее 
снижение числа безработных 
отмечено в  Магаданской, 
Орловской, Ленинградской, 
Иркутской областях.

Роспотре бнадзор заявил 
о том, что по ре шениям судов 
с ноября 2015 г. по 29 января 
2016 г. закрыто 25 сайтов 
по продаже алкоголя. 

Закрытия сайтов доби-
вались управления Роспо-
требнадзора по Воронеж-
ской, Оренбургской, Курган-
ской, Калужской областям, 
по  Москве, Санкт-Петер-
бургу, Красноярскому краю 
и др.

Напомним, что в Россий-
ской Федерации продажа 
алкоголя дистанционным 
способом запре щена.

ЦЕНЫ

Автомобили 
подорожали 
на одну пятую

ЗАНЯТОСТЬ

В России
стало меньше
безработных

СУД

Алкоголь
выбивают
из Интернета

Губернатор Сан кт-Петер-
бурга Георгий Полта вченко 
отметил, что у Петербурга 
и  Белоруссии есть значи-
тельный потенциал для роста 
товарооборота за счет расши-
рения номенклатуры и объе-
мов поставок в город на Неве 
продовольственных товаров, 
увеличения закупок пасса-
жирского транспорта и ком-
мунальной техники, которая 
хорошо себя зарекомендо-
вала. Георгий Полтавченко 
подчеркнул, что тенденция 
сотрудничества Санкт-Петер-
бурга и Белоруссии заключа-
ется не только в наращивании 
поставок и обмене опытом, 
насыщении внутренних рын-
ков, но прежде всего в разви-
тии кооперации. «Мы ставим 

перед собой задачу перехода 
к более тесному сотрудни-
честву по созданию инно-
вационной высокотехноло-
гичной продукции. С такой 
продукцией Санкт-Петербург 
и Беларусь могли бы выхо-
дить на  внешние рынки  – 
лекарственных препаратов, 
композитных материалов, 
светотехнологий, радиоэлек-
троники, интеллектуальных 
систем», – сказал он.

Перспективные проекты

Участники совета обсудили 
итоги реализации в 2015 г. 
программы торгово-экономи-
ческого, научно-технического 
и гуманитарного сотрудниче-
ства между правительством 
Республики Беларусь и прави-
тельством Санкт-Петербурга 
на 2012-2016 гг. В частности, 
рассматривались вопросы 
взаимодействия в промыш-
ленной сфере и строительной 
отрасли, организации поста-
вок белорусской сельхозпро-
дукции, науке и образовании, 
в области печати и информа-
ции, туризма.

Обсуждались совмест-
ные перспективные проекты 
и сотрудничество Петербурга 
и Минска. Среди наиболее 
перспективных направлений 
премьер-мини стр Респу-

блики Беларусь Андрей Кобя-
ков отметил сотрудничество 
петербургского ПАО «Звезда» 
и БелАЗа в создании мощ-
ных двигателей, Кировского 
завода и Минского трактор-
ного завода, комплексный 
проект ОАО «Авангард» 
«Безопасный интеллекту-
альный город», проект ООО 
«НПО по переработке пласт-
масс имени «Комсомольской 
правды» по созданию термо-
пласт-автоматов.

Председатель пр авитель-
ства РФ Дмит рий Медведев 
в Петербурге провел перего-
воры с премьер-министром 
Финляндии Юхой Сипилей. 
По словам главы российского 
правительства, экономиче-
ское сотрудничество между 
государствами, к сожалению, 
сейчас не на высшей точке. 
Товарооборот снизился почти 
на 40%. Дмитрий Медведев 
отметил, что этому есть две 
причины: снижение цен на 
углеводороды и экономиче-
ские санкции. «Я не знаю, 
кому это выгодно. Может 
быть, и есть такие страны, 
но уж точно это не выгодно 
ни России, ни Финлян-
дии», – заявил на совместной 
пресс-конференции предсе-

датель правительства РФ. Он 
отметил, что бизнес-проекты 
продолжаются. Например, 
атомный проект, работа Объ-
единенной судостроительной 
компании на судоверфи в 
Хельсинки и целый ряд рос-
сийских проектов. «И, напро-
тив, у нас активно работает 
около 650 финских компаний 
в самых разных отраслях – 
и лесопромышленном ком-
плексе, и строительстве, и 
пищевой промышленности, 
и некоторых других», – рас-
сказал Дмитрий Медведев.

Как отметил Юха Сипиля, 
россияне представляют собой 
большую группу туристов в 
Финляндии. Он рассказал, 
что встретился здесь с пред-
ставителями финских ком-

паний, и большинство этих 
компаний остается на рос-
сийском рынке.

Дмитрия Медведева спро-
сили, не связан ли увели-
чившийся поток беженцев, 
пытающихся пересечь рос-
сийско-финляндскую гра-
ницу, с внешней политикой 
России. «То, что происходит, 
является результатом отнюдь 
не политики России, а целого 
ряда обстоятельств, в том 
числе близорукой миграци-
онной политики Евросоюза. И 
заложником этого стала Фин-
ляндия. Но, конечно, ничего 
бы этого не произошло,если 
бы на Ближнем Востоке не 
случилось тех событий, 
которые привели к детона-
ции общей ситуации в целом 
ряде стран – и в Сирии, и в 
Ливии, и в некоторых других 
государст вах», – ответил он.

На заседании решено провести в Центре импортозамещения и локализа-

ции Неделю Белоруссии. ФОТО: ПРЕССС Л У Ж Б А Г У БЕРН АТОРА

Сотрудничество.
Санкт-Петербург и Бело-

руссия вместе будут 

создавать больше инно-

ваций и увеличат това-

рооборот. В  пятницу 

в комплексе «Ленэкспо» 

на  площадке Центра 

и м пор т оза мещ ен и я 

и локализации состоя-

лось восьмое заседание 

Совета делового сотруд-

ничества Санкт-Петер-

бурга и  Республики 

Беларусь.

Переговоры. Ни России, ни Финляндии 
не выгоден режим санкций. И, несмотря 
на препоны, страны продолжают развивать 
взаимовыгодные инвестиционные проекты. 
Например, Россия строит АЭС в Суоми.

Игорь Голубев
info@spbdnevnik.ru

Анна Литвинко
anna.litvinko@spbdnevnik.ru

В заседании приняли 

участие губернатор 

Санкт-Петербурга Геор-

гий Полтавченко, пре-

мьер-министр Респуб-

лики Беларусь Андрей 

Кобяков, государствен-

ный секретарь Союзного 

государства Григорий 

Рапота, представители 

органов власти, различ-

ных отраслей эконо-

мики, деловых кругов 

Санкт-Петербурга 

и Белоруссии, деятели 

науки, культуры и обра-

зования.
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Дмитрий Медведев,

председатель правительства 

Российской Федерации

Уборка. Объем выве-

зенного дорожниками с 

начала зимы снега вчера 

перевалил за 900 тыс. м3. 

Особое внимание уде-

ляли уборке тротуаров. 

Тех дорожников, кто 

игнорировал снег, уво-

лили.

Время 
требует 
новых 
проектов
и идей

Россия – Финляндия: 
сотрудничество идет 
санкциям вопреки

Снег попросили на выход

spbdnevnik.ru
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Этот грипп
вовсе не мутант

По данным Ком итета по 
здравоохранению, с  сере-
дины дека бря за медпомо щью 
в поликлиники и стационары 
обратились более 270 тыс. 
петербуржцев с подозрением 
на грипп и ОРВИ.

Места есть

По  данным специалистов, 
ежедневно к врачам в сред-
нем обращаются 17-18 тыс. 
пациентов с  признаками 
ОРВИ и гриппа. Как правило, 
к концу недели поток забо-
левших немного снижается 
– за выходные многие рассчи-
тывают справиться с недо-
моганием самостоятельно. 
Однако с понедельника число 
пациентов опять возрастает.

Как  сообщили в  Коми-
тете по  здравоохранению, 
в связи с увеличением коли-
чества больных были раз-
вернуты дополнительные 
койки в четырех медицинских 
учреждениях: в Введенской 
городской клинической боль-
нице, в городской больнице 
Святого великомученика 
Георгия, в клинической боль-
нице №46 Святой Евгении 
и в городской больнице №28.

«Боткинская больница 
постоянно заполнена: одни 
выписываются, поступают 
новые пациенты, это нор-
мальный процесс. Сначала 
мы развернули дополнитель-
ные койки в двух лечебных 
учреждениях, затем задей-
ствовали еще два учрежде-
ния. На сегодняшний день 
этого достаточно, проблемы 

с нехваткой мест в стациона-
рах в городе нет», – подчерк-
нули в Комитете по здраво-
охранению.

Согласно последним дан-
ным, заболеваемость гриппом 
и ОРВИ в Петербурге превы-
сила эпидемиологический 
порог почти на 80 %. 

Для кого опасен?

По информации НИИ гриппа, 
в  этом сезоне в  структуре 
гриппа подавляющее место 
занимает вирус А  (Н1N1), 
который получил условное 
название «свиной грипп». 
Впервые он был зарегистри-
рован в 2009 г., с тех пор с ним 
сталкиваются ежегодно.

На иб ол ьш у ю опа с-
ность грипп представляет 
для  людей со  сниженным 
иммунитетом, пожилых, 
а  также людей с  хрониче-
скими заболеваниями. 

Установлено, что среди 
умерших от  осложнений 
гриппа нет лиц, которые 
прошли вакцинацию.

Ранее появлялась инфор-
мация, что в  этом сезоне 
высокая заболеваемость 
гриппом связана с мутациями 
в геноме вирусов А (H1N1). 
Однако, как  подчеркнули 
в НИИ гриппа, это не соот-
ветствует действительности. 

«В  геноме исследован-
ных к настоящему времени 
штаммов действительно было 
выявлено несколько мутаций, 
однако они не ассоциированы 
с  высокой патогенностью 
и являются следствием обыч-
ного генетического дрейфа, 
что представляет интерес 
только для специалистов-ви-
русологов»,  – заключили 
в институте.

Данные Всемирной орга-
низации здравоохранения 
говорят о том, что сезонный 
вирус A(H1N1) не претерпел 
значительных изменений в 
сравнении с пандемическим 
штаммом 2009 г. И даже более 
того – доказательства, что 
сезонный штамм A(H1N1) 
более опасен, чем пандеми-
ческий вирус, отсутствуют.

Никакого самолечения!

При  несвоевременном 
обращении к врачу послед-
ствия могут быть трагичны. 
Согласно отчету клинической 
инфекционной больницы им. 
С. П. Боткина, в этот эпиде-
миологический сезон реги-
стрируются смертельные 
случаи у людей с диагнозом 
«грипп». Все погибшие посту-
пили в стационар на 8-9-й 
день болезни. У всех были 
отмечены сопутствующие 
заболевания. 

Второго февраля в медиа-
центре пра вительства 
Санкт-Петербурга пройдет 
пресс-конференция, в ходе 
которой будут озвучены 
обновленные данные по ситу-
ации с эпидемией гриппа.

Некоторые группы населения подвергаются большему риску развития 

тяжелой формы заболевания. ВОЗ рекомендует им ежегодно проходить 

вакцинацию от гриппа. К А ДР С ЪЕМКИ Т Е ЛЕК А Н А Л А «С А НК ТПЕ Т ЕРБ У РГ»

86%составляет 

превышение 

эпидпорога у детей в воз-

расте 3-6 лет, в то время 

как у взрослых – 46%.

419 случаев заболе-

вания свиным 

гриппом было под-

тверждено в Петербурге 

с начала подъема забо-

леваемости. Согласно 

последним данным, всего 

в стационарах города под-

тверждено 2520 случаев 

гриппа и ОРЗ.

Ольга Першина
olga.pershina@spbdnevnik.ru

Грипп начинается 

внезапно с подъема 

температуры до 39 гра-

дусов, головных болей и 

болей в пояснице. Затем 

возникают першение 

в горле, сухой кашель, 

слабость. Выделений из 

носа, как правило, нет. 

N.B.!

Эпидемия. В Петербурге 

заболевших гриппом 

по-прежнему немало. 

Более чем у половины 

пациентов диагности-

руется свиной грипп. 

Несвоевременное обра-

щение к врачу грозит 

серьезными последстви-

ями – могут развиться 

осложнения.

Не дождаться 
автобуса? Значит, 
он стоит в пробке

Первые рабочие недели нового 
года в Петербурге выд ались 
напряж енными. Ревизоры 
уже зафиксировали более 80 
случаев несвоевременного 
выхода автобусов на марш-
руты с отклонением на час 
и более. И капризы погоды 
здесь ни при чем. «Причин 
может быть несколько – как 
неисправность техники, так и 
отсутствие персонала. Напри-
мер, по причине болезни или 
опоздания на работу», – пояс-
нили в СПб ГКУ «Организа-
тор перевозок».

Где опаздывают чаще

Задержка автобуса на выходе 
из автопарка может приве-
сти к  серьезному сбою в 
расписании общественного 
транспорта. Минуты и даже 
часы опоздания потом 
вынуждены считать пасса-
жиры.

В  прошлом году почти 
4 тыс. горожан пожалова-
лись на непунктуальность 
социального общественного 
транспорта. Больше всего 
жалоб пришлось на марш-
руты СПб ГУП «Горэлек-

тротранс», СПб ГУП «Пасса-
жиравтотранс», ОАО «Третий 
парк» и ООО «Питеравто».

В  центре города пасса-
жиры были недовольны рабо-
той маршрутов троллейбусов 
№7, 10, 17, 3, а также автобусов 
№46, 105 и 191. Неблагоприят-
ная обстановка в Приморском 
районе – здесь, по наблюде-
ниям горожан, регулярно 
опаздывают автобусы №101, 
85, 180 и 38.

Десятки маршрутов

В подавляющем большинстве 
случаев расписание срыва-
ется не по причине обслужи-
вающих компаний или невы-
хода автобуса на маршрут, 
отмечают в ГКУ «Органи-
затор перевозок». Главная 
причина – пробки на доро-
гах и ДТП. При этом тяжелее 
всего приходится «рогатому» 
транспорту. «Всего лишь одно 
ДТП на трамвайных путях 
продолжительностью более 
30 минут может почти пол-
ностью остановить движе-
ние по целому трамвайному 
маршруту средней протяжен-
ности. А дорожные пробки 

и большое количество ДТП 
в дни сильных снегопадов 
выбивали из графика сотни 
автобусов, троллейбусов 
и трамваев по десяткам марш-
рутов», – пояснили в учреж-
дении.

Кто виноват?

Обращения горожан не оста-
ются без внимания. По каждой 
жалобе проводится проверка, 
и, как заверили в СПб ГКУ 
«Организатор перевозок», 
заявителю направляется 
подробный ответ с  объяс-
нением причины задержки 
движения на маршруте – будь 
то ДТП, дорожная обстановка 
или  вина компании-пере-
возчика. Если выявляется 
большое количество срывов 
рейсов по вине компании-пе-
ревозчика, инициируется 
усиленная проверка работы 
маршрута силами контроль-
но-ревизорского управле-
ния СПб ГКУ «Организатор 
перевозок». Результаты этой 
проверки предоставляются 
в Комитет по транспорту. 

«Комитет по транспорту 
как орган государственной 
власти, заключивший от лица 
города договор на перевозку 
пассажиров с компанией-пе-
ревозчиком, уполномочен 
принимать меры к перевоз-
чикам», – сообщили в ГКУ 
«Организатор перевозок».

Жалобы и обращения пас-
сажиров готовы выслушать 
по многоканальному теле-
фону 576-55-55. Также пасса-
жиры могут оставить жалобу 
на  задержки транспорта, 
заполнив форму обратной 
связи на  сайте СПб ГКУ 
«Организатор перевозок» 
www.orgp.spb.ru.

Проблема. Какие маршруты обществен-
ного транспорта не выдерживают график 
и критики пассажиров? В прошлом году 
петербуржцы отправили почти 4 тыс. жалоб 
на регулярные задержки автобусов, троллей-
бусов и трамваев. ФОТО: BA LTPHOTO / А . ФЕ ДОРОВ

Екатерина Шабанова
ekaterina.shabanova@spbdnevnik.ru

Жалобы пассажиров на несоблюдение 

расписания социальных маршрутов за период 

с 01.01.2015 г. по 31.12.2015 г.

ПЕРЕВОЗЧИК
НАИБОЛЬШЕЕ КОЛВО
ЖАЛОБ НА МАРШРУТЫ

СПб ГУП «Горэлектротранс»
Трамваи: №6, 23, 38
Троллейбусы: №3, 7, 10, 17, 38

СПб ГУП «Пассажиравтотранс» Автобусы: №5, 46, 50, 85, 143, 180

ОАО «Третий парк» Автобусы: №38, 177, 101, 211, 105

ООО «Питеравто» Автобусы: №116, 191, 192, 273, 325 

ООО «Вест-сервис» Автобусы: №194, 278, 301

ЗАО «Такси-2» Автобусы: №155

ООО «Шпунт-Северо-Запад» Автобусы: №163

ООО «Пятый парк» Автобусы: №63

ИТОГО ОБРАЩЕНИЙ 3841

По данным ГКУ «Организатор перевозок»
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Студенты создали собственную 
народную дружину

ПРЕМИЯ

Предпринимателей наградят 
«Петербургским стартапом»

ДОРОГИ

Светофоры стали дружелюбнее
к водителям и пешеходам

С а н к т -Пе т ер б  у рг с к а я 
добро вольная народная 
ст уденческая дружина 
«Народный студент» полу-
чила свидетельство о вне-
сении в  региональный 
реестр народных дружин. 
«Народный ст удент»  – 
перв а я с т у ден ческ а я 
дружина в России. Пока 
ее численность состав-
ляет 32 человека. Ожида-
ется, что в дальнейшем ее 
участников станет больше. 
Как подчеркнули в Комитете по вопросам законности, 
правопорядка и безопасности, за минувший год движе-
ние народных дружин получило в Петербурге мощный 
импульс развития. Если в январе 2015 г. в городе числи-
лись 796 дружинников, то к концу года их уже было 3878. 
Число зарегистрированных народных дружин выросло 
с 29 до 40. В 2015 г. по подозрению в совершении престу-
плений полиция совместно с дружинниками задержала 
188 человек, раскрыто 148 преступлений.

Проект «Петербургский стартап» должен стимулиро-
вать раз витие предпринимательс тва, инновационные 
и технологические бизнес-начинания. В рамках премии 
в течение года в Петербурге будут проходить отраслевые 
сессии, на которых разработчики стартапов в числе про-
чих смогут найти себе потенциальных инвесторов. Также 
для предпринимателей будут проводиться обучающие 
мастер-классы. Первая такая встреча была посвящена 
индустрии гостеприимства и сервиса.
Как отметил вице-губернатор Санкт-Петербурга Сергей 
Мовчан, проект «Петербургский стартап» ориентирован 
прежде всего на диалог молодых бизнесменов с более 
опытными коллегами.

В январе по заказу Дирекции по орган изации дорожного 
движения СПб изменен режим светофоров по сле дую-
щим адресам: ул. Седова – ул. Цимбалина (актуализация 
режима работы на основании проведенного транспорт-
ного обследования), ул. Коллонтай – Товарищеский 
пр. (на основании обращений граждан увеличена дли-
тельность разрешающего сигнала для пешеходов), пр. 
Обуховской Обороны – Рыбацкий пр. (на основании 
обращений граждан увеличена пропускная способность), 
Санкт-Петербургское шоссе – ул. Глинки – Красносель-
ское шоссе (на основании обращения отдела ГИБДД 
по Петродворцовому району обеспечен бесконфликтный 
левый поворот, снижена вероятность ДТП). Разработка 
новых режимов работы светофорных объектов проис-
ходит ежегодно на основании поступающих обращений 
петербуржцев, а также анализа интенсивности транс-
портных и пешеходных потоков.

Дружина создана на базе реги-

онального отделения Ассоциа-

ции студентов и студенческих 

объединений России. 

ФОТО: Z A KON.GOV.SPB.RU И хотя нынеш ние долги 
петербургских рабо-
то дателей в  3 раза 

больше аналогичного показа-
теля прошлого года, на январь 
2016 г. основная часть задол-
женности пришлась на ави-
акомпанию «Трансаэро». Ее 
долги перед своими сотруд-
никами, а это более 5,5 тыс. 
человек, составили почти 689 
млн рублей.

Кто в лидерах

Без учета «Трансаэро» долги 
петербургских предприятий 
на  конец 2015-го  – начало 
2016 г. составили 139 млн ру-
блей в 15 организациях пе-
ред 1588 работниками. И хотя 
эта сумма может показаться 
и не очень большой для та-
кого крупного города, как Пе-
тербург, задержки зарплат 
все чаще беспокоят петер-
буржцев. 

Так, по данным Государ-
ственной инспекции труда 
в  Санкт-Петербурге (ГИТ 
СПб), почти на 3,5 тыс. уве-
личилось количество обра-
щений в  инспекцию по 
поводу оплаты труда. Если 
в 2014 г. в ГИТ СПб посту-
пило 10,3 тыс. таких обра-
щений, то в прошлом году 
их число достигло почти 14 
тыс. В целом в инспекции 
отмечают, что с нарушениями 
трудового законодательства 
в сфере оплаты труда связано 
более 80 % от общего числа 
обращений в ГИТ.

На  втором месте после 
«Трансаэро» в реестре рабо-
тодателей, имеющих про-
сроченную задолженность 
по зарплатам на начало этого 
года, находилось ЗАО «Севе-
ро-Западная инжиниринго-
вая корпорация» с долгом 
более 37,6 млн рублей перед 
187 работниками. 

На третьем месте – завод 
им. Калинина, задолжавший 
более 21 млн рублей 377 своим 
сотрудникам. 

За ним следует «Мостоот-
ряд № 19» с долгом 17,8 млн 
рублей перед 258 работни-
ками.

Часть долгов с работода-
телей удается взыскать. Так, 
за  2015  г. по  требованию 
государственных инспекто-
ров труда было выплачено 
833 млн рублей более чем 26,2 
тыс. работников. В случаях 

если задержка по зарплате 
составляет более 2 месяцев, 
ГИТ СПб направляет мате-
риал проверки в  Главное 
следственное управление СК 
РФ по СПб для привлечения 
работодателя к  уголовной 
ответственности.

Знайте свои права

В Центре занятости населения 
Санкт-Петербурга напоми-
нают: если сотруднику задер-
живают зарплату (или нару-
шаются сроки оплаты отпу-
ска, выплат при увольнении 
или других выплат), то он 
может обратиться с соответ-
ствующей жалобой в инспек-
цию по труду или прокура-
туру. При этом работодатель 
обязан выплатить денежную 
компенсацию не ниже 1 / 300 
ставки рефинансирования 
ЦБ РФ от не выплаченных 
в срок сумм за каждый день 
задержки. Такую компен-
сацию работодатель обязан 
выплатить вне зависимости 
от наличия его вины.

Начисление компенса-
ции не  исключает право 
работника на  индексацию 
задержанной суммы. Также 
сотрудник, которому задер-
жали заработную плату, 
может потребовать компен-
сации морального вреда.

Если задержка заработной 
платы составила более 15 
дней, то работник может при-
остановить выполнение своих 
обязанностей до  выплаты 
задержанной суммы. Если 
работодатель нарушил трудо-
вое законодательство, работ-
ник может расторгнуть с ним 
договор в срок, указанный 
в заявлении об увольнении 
по собственному желанию.

Кризисная норма

Рост жалоб на задержки зара-
ботной платы и многомилли-

онные долги предприятий 
перед сотрудниками – клас-
сическая картина при ухуд-
шении экономической ситу-
ации. Как уже писал «ПД», 
о своих планах по сокраще-
нию на 2016 г. также заявили 
более 300 петербургских 
предприятий  – всего пла-
нируется уволить около 20 
тыс. человек, основную часть 
из них – по массовым сокра-
щениям.

В лидерах по отраслям, где 
на этот год заявлены самые 
масштабные сокращения, 
такие сферы, как производ-
ство, строительство, торговля, 
транспорт, государственное 
управление и обеспечение 
военной безопасности.

«Даже ответственный 
работодатель, желающий 
сохранить бизнес и не поте-
рять сотрудников, ищет 
и выбирает подходящий ему 
путь снижения издержек 
или  увеличения прибыли. 
Некоторые работодатели 
действительно могут при-
нять решение о том, чтобы 
понизить уровень реального 
дохода своих сотрудников 
или оптимизировать штат-
ную численность и функци-
онал работников», – коммен-
тируют ситуацию в Центре 
занятости населения СПб.

Но перевод работников на 
менее хорошие условия, в том 
числе снижение заработной 
платы, допустим лишь с их 
согласия. Права работников 
в данном случае защища-
ются Трудовым кодексом  
РФ и другими нормативными 
актами, содержащими нормы 
трудового права.

А вот если сотрудник рабо-
тает «в серую», то отстоять 

свои права ему будет непро-
сто, и у недобросовестного 
работодателя в данном случае 
появляются дополнительные 
рычаги давления на сотруд-
ников, напоминают в Цен-
тре занятости населения 
Санкт-Петербурга.

Новые возможности

Впрочем, без работы в Петер-
бурге никто не останется – 
на рынке труда много вакан-
сий, а некоторые работода-
тели, несмотря на  кризис, 
расширяют штат. 

А если соискатель хочет, 
например, сменить сферу дея-
тельности или ему не удается 
найти работу по своей специ-
альности, он может повысить 
квалификацию и получить 
новый уровень компетенций 
через Городскую службу заня-
тости.

«В новом году мы также 
готовы проводить программы 
переподготовки кадров 
в соответствии с потребно-
стями конкретных предпри-
ятий», – добавляют в Центре 
занятости населения СПб.

Кроме того, здесь можно 
получить услуги по  про-
фессиональной ориентации 
и адаптации на рынке труда. 
Опытные психологи помогут 
не только пережить сокра-
щение, но и выяснить, дей-
ствительно ли вам подходит 
именно эта специальность, 
при  необходимости пере-
ориентируют на то направле-
ние деятельности, в котором у 
вас появится больше шансов 
реализовать себя, предложат 
варианты переобучения.

Работа. На начало января этого года долги 
петербургских предприятий по зарплате 
перед своими работниками достигли почти 
822 млн рублей. Для сравнения: на начало 
2015 г. задолженность по зарплате в Петер-
бурге составляла 253 млн рублей.

Долги 
прилетели

Олеся Гончарова
olesya.gocnharova@spbdnevnik.ru

Задерживать зарплату в Петербурге 

стали чаще. ФОТО: Д. ФУФА ЕВ

НАИМЕНОВАНИЕ
ОРГАНИЗАЦИИ

ЧИСЛЕННОСТЬ 
РАБОТНИКОВ

РАЗМЕР 
ЗАДОЛЖЕННОСТИ, 

МЛН РУБЛЕЙ

ОАО «Мостоотряд № 19 * 258 17,864

ОАО «18 АРСЕНАЛ ВМФ»* 84 8,808

ОАО «Завод имени М. И. Калинина»* 377 21,125

ЗАО «Завод 

металлоконструкций»*
143 4,308

ОАО «Головной Завод» 233 9,836

ОАО «Энергомонтажный поезд 

№ 752» *
39 5,188

ОАО «АК «Трансаэро»* 5507 688,884

ОАО «РУССО-БАЛТ БЕЛАЗ» 6 1,291

ОАО «Доминанта-Энерджи» 59 8,565

ЗАО «Северо-Западная 

инжиниринговая корпорация»
187 37,681

ВСЕГО 6893 803,550

По данным Государственной инспекции труда в СПб, * – с учетом данных Петростата

Реестр работодателей, имеющих

просроченную задолженность 

по выплате заработной платы 

по состоянию на 01.01.2016 г.

Редакция приглашает 
к сотрудничеству
на конкурсной основе 
дизайнера-верстальщика

Работа по ТК РФ, в офисе 
Оплата: оклад + премии
Резюме по e-mail: personal@spbdnevnik.ru | Подробности на spbdnevnik.ru

Основной функционал: 
 верстка полос ежедневной 

газеты, создание дизайн-макетов
 работа с информационной 

и сервисной графикой
 препресс
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ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ

«ПетербургГаз»: Осторожно! 
Мошенники!
В связи с появи вшейся в 
СМИ информ ацией о том, 
что злоумышленники часто 
проникают в квартиры 
петербуржцев под видом 
«газовиков», ГРО «Петер-
бургГаз» сообщает о том, 
что дост уп в квартиру 
необходим представите-
лям «ПетербургГаза» в трех 
случаях: для выполнения 
планового техобслужива-
ния газового оборудования 
по графикам, согласованным с обслуживающей органи-
зацией (УК, ТСЖ, ЖСК), для замены газовых приборов по 
заявкам горожан, а также для проведения аварийных 
работ на системе газоснабжения по заявкам в службу 
«04». Если в квартиру пытается проникнуть человек, пред-
ставляющийся сотрудником «ПетербургГаза», целесо-
образно уточнить в своей обслуживающей организации, 
выполняются ли по данному адресу плановые работы.

Ф ОТО: BA LTPHOTO / Д. ИВА НОВА

Авария прои зошла в субботу, 
30 янва ря, на 158-м км трассы 
«Скандинавия» около 10 утра 
рядом с населенным пунктом 
Брусничное. Автобус с  36 
туристами, ехавший в фин-
ский город Котка, столкнулся 
с фурой.

Как сообщили в ГУ МВД 
России по СПб и ЛО, 63-лет-
ний мужчина, управляя авто-
бусом «Скания», при неуста-
новленных обстоятельствах 
не справился с управлением 
и выехал на полосу встреч-
ного движения, где совер-
шил столкновение с грузо-
вым автомобилем «Вольво» 
под управлением 50-летнего 
гражданина. В результате ава-
рии пострадали 22 человека. 
Возбуждено уголовное дело 
по признакам состава престу-
пления, предусмотренного ч. 
1 ст. 264 УК РФ («нарушение 
лицом, управляющим автомо-
билем, трамваем либо другим 
механическим транспортным 
средством, правил дорожного 
движения или  эксплуата-
ции транспортных средств, 
повлекшее по  неосторож-
ности причинение тяжкого 
вреда здоровью человека»).

Спасательная операция

МЧС получило сообщение 
об аварии в 10.15. На место 
сразу прибыли психологи 
ЦЭПП МЧС России, дежур-
ные смены аварийно-спа-
сательного формирования 
города Выборга и оператив-
ная группа пожарно-спаса-
тельного гарнизона Выборг-
ского района Ленобласти.

Главное управление МЧС 
России по Санкт-Петербургу 
развернуло оперативный 

штаб, который координиро-
вал работу всех служб тер-
риториальной подсистемы 
РСЧС. Открыт телефон 
горячей линии. Восьмерым 
пострадавшим была оказана 
амбулаторная помощь в боль-
нице Выборга, 11 доставлены 
в больницы Петербурга.

Как  сообщает пресс-
служба ГУ МЧС России 
по  СПб, санитарная авиа-
ция доставила в НИИ скорой 
помощи им. И. И. Джанелидзе 
семь человек, подростка 15 лет 
доставили в больницу им. 
Н. Ф. Филатова, и еще троих – 
в Ленинградскую областную 
клиническую больницу. Одну 
из  пострадавших довезли 
в больницу на реанимобиле. 
Еще  трое остаются в  цен-
тральной районной больнице 
Выборга в нетранспортабель-
ном состоянии.

Большая часть пострадав-
ших – жители Петербурга 
и области, но среди них есть 
жители Удмуртии, Краснояр-
ского края, Калининградской 
области, Северной Осетии 
и гражданин Украины (води-
тель фуры).

Основные версии

Причины аварии еще выяс-
няются. По изначальной вер-
сии, столкновение произошло 
из-за обледенения трассы, 
но,  по  информации ФКУ 
«Севзапуправтодор», в 6.30 
утра компания-подрядчик 
обработала дорогу противо-
гололедными реагентами. 

Другая версия – несоблю-
дение ПДД и  скоростного 
режима водителем автобуса. 
Сообщается, что незадолго 
до столкновения он развил 
скорость 110 км / ч.

Вскоре после происше-
ствия прокуратура Киров-
ского района заинтересова-
лась ООО «Балт Авто 1», кото-
рое взяло автобус в аренду 
у частного лица.

Помощь города

Губернатор Санкт-Петер-
бурга Георгий Полтавченко 
поручил Комитету по здра-
воохранению взять на особый 
контроль лечение пострадав-

ших в аварии. Для эвакуа-
ции раненых из Петербурга 
в Выборг были направлены 
медицинские вертолеты 
К-32 и Ми-8, вертолет центра 
«Хели-Драйв» и еврокоптер 
правительства Ленинград-
ской области.

Петербург делает все воз-
можное для поддержки спаса-
тельных подразделений, в том 
числе и в техническом плане. 
Город приобрел для  МЧС 
многоцелевой пожарный 
вертолет Ка-32А11ВС с меди-
цинским модулем. Это мно-
гоцелевой вертолет, который 
позволяет эффективно реаги-
ровать на любые природные 
и техногенные ситуации. 

Кроме того, вертолет имеет 
систему, которая позволяет 
обеспечить быструю доставку 
специалистов-спасателей, 
в том числе для проведения 
автономной работы прямо 
в зоне чрезвычайной ситу-
ации. 

Специальный медицин-
ский модуль в  вертолете 
установлен для того, чтобы 
принимать на борт постра-
давших, оказывать им экс-
тренную помощь.

Чтобы обеспечить безо-
пасность на воде, в городе 
создана единая группировка 
сил и  средств. Ее костяк 
составляет поисково-спаса-
тельная служба Санкт-Петер-
бурга, включающая 20 обо-
рудованных спасательных 
станций и оснащенная восе-
мью судами на воздушной 
подушке «Хивус-10», аэро-
ботом «Тайфун 1000 КД», сне-
гоходами и мотовездеходами, 
аварийно-спасательными 
автомобилями.

На эстонской 

территории

За день до аварии на фин-
ской границе жители Петер-
бурга пострадали и в ДТП 
на  территории Эстонии. 
В ночь на 29 января в аварию 
попал автобус рейса Рига – 
Санкт-Петербург. В момент 
аварии в салоне находились 
26 пассажиров и два водителя. 
Четырнадцать пассажиров 
являются гражданами Рос-
сии, семеро из Латвии, пятеро 
из Эстонии, в салоне также 
ехали один гражданин Литвы 
и один гражданин Узбеки-
стана. В  этой аварии два 
человека получили тяжелые 
ранения  – один пассажир 
лишился руки.

В Ида-Вируской централь-
ной больнице остаются двое 
граждан РФ, гражданка Эсто-
нии и гражданка Латвии.

Поездка 
за границу 
с риском 
для жизни

Главное управление МЧС России по Санкт-Петербургу развернуло опера-

тивный штаб, который координировал работу всех спасательных служб. 

ФОТО: ОПЕРАТИВН А Я С ЪЕМК А ПРЕССС Л У Ж БЫ Г У МЧС РОССИИ ПО СПБ

Происшествие. На трассе «Скандинавия» 
в Ленинградской области фура столкну-
лась с туристическим автобусом «Скания», 
направлявшимся в Финляндию. Пострадали 
22 человека, 14 из них госпитализированы.

Телефон горячей линии 

в ФКУ «ЦУКС ГУ МЧС 

РФ по СПб» по факту 

ДТП на 158-м км 

трассы «Скандинавия» 

8-800-100-2001.

N. B.!

15 февраля 2014 г. на 16-м 

километре трассы «Скандина-

вия» в ДТП попал микроавтобус 

Volkswagen, который вез людей 

на  шоп-тур в  Финляндию. В 

результате столкновения микро-

автобуса с лесовозом погибли 

10 человек. 19 февраля 2015 г. 

на трассе «Скандинавия» стол-

кнулись автомобиль Toyota RAV4 

и автобус Scania. Двое погибших. Артем Лодкин
info@spbdnevnik.ru

КАДР СЪЕМКИ ТЕЛЕКАНАЛА «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

ПОНЕДЕЛЬНИК  / 01 
ФЕВРАЛЯ / 20165 №16-17 (1241-1242) 

01/02/2016

Новости города



Однако ни одна из рай-
он ных админи стра-
ций, с сотрудниками 

которых удалось пообщаться 
корреспонденту «ПД», пока 
не приступала к демонтаж-
ным работам.

Те объекты, которые 
попали в поле зрения про-
веряющих ранее 1 января 
2016 г., остаются в ведении 
СПб ГБУ «Центр повышения 
эффективности использова-
ния государственного имуще-
ства» (ЦПЭИГИ) (структура 
Комитета имущественных 
отношений Санкт-Петер-
бурга).

Найти и разобрать

Как сообщили в ЦПЭИГИ, 
с начала 2016 г. они провели 
более 20 контрольных выез-
дов, а также вручили 45 уве-
домлений о необходимости 
освобождения незаконно 
занимаемых участков.

На  отдельном счету  – 
Приморский и Выборгский 
районы. Они традиционные 
лидеры по числу незаконно 
размещаемых объектов тор-
говли, общепита, автомастер-
ских и т. д.

Проверка нынешнего 
года выявила в этих районах 
восемь нарушений – пред-
приниматели так и не поки-
нули своих мест, несмотря 
на выданные ранее предпи-
сания.

Кандидаты на выбывание

В черном списке ЦПЭИГИ – 
участки по адресам:  ул. 
Савушкина, возле дома 131; 
Гаккелевская ул., 34;  1-я 

Никитинская ул., рядом 
с домом 10, лит. Б; строение 
на  углу Богатырского пр. 
и Стародеревенской ул., пави-
льон на углу Туристской ул. 
и Приморского пр. и т. д.

Кроме того, планируется 
демонтировать павильоны 
с овощами и фруктами на пр. 
Энгельса, на перекрестке пр. 
Испытателей и Серебристого 
бульвара. На Камышовой ул. 
возле дома 17 был обнаружен 
незаконный металлический 
контейнер для  шиномон-
тажа. По статистике, торговля 
и автоуслуги – самые частые 
нарушители.

Интереснее история с од-
ним из помещений в доме 7 
по Большому Сампсониев-
скому пр. Проверка выяс-
нила, что нежилое помещение 
используется как обычная 
квартира. По информации 
ЦПЭИГИ, если постояльцы 
не покинут помещение само-
стоятельно, их ждет принуди-
тельное выселение.

Всего в работе у центра 
более 1 тыс. заявок на демон-
таж самостроя, поданных 
в прошлом году. Их плани-
руют закрыть в течение 2016 г.

Районные масштабы

С начала этого года в полно-
мочия районных администра-
ций вошел контроль терри-
тории и демонтаж незаконно 
установленных строений. 
Впрочем, пока большинство 
администраций к активным 
действиям не приступали.

Необходимость наделения 
дополнительными полномо-
чиями районных админи-

страций объясняется тем, что 
именно им на местах проще 
отслеживать незаконную тор-
говлю и исключать повтор-
ное занятие этих участков. 
В конце прошлого года про-
изошло и соответствующее 
изменение бюджета ЦПЭИГИ.

Шестая часть бюджета 
организации – около 20 млн 
рублей – была перераспреде-
лена между администраци-
ями 18 районов Санкт-Пе-
тербурга.

Конкурсы и списки

В  Московском районе 
Санкт-Петербурга в  фев-
рале планируют провести 
конкурс «на оказание услуг 
по освобождению земельных 
участков от незаконно нахо-
дящегося на них имущества 
третьих лиц». Потратить 
на это намереваются почти 
1,4 млн рублей. 

Как заверили в админи-
страции Московского района, 

сейчас составляется реестр 
всех объектов, на которые 
будут отправлены демонтаж-
ные бригады.

Примерно тем же заняты 
в Приморском районе – пока 
здесь формируется пере-
чень незаконно размещен-
ных объектов потребитель-
ского рынка, расположен-
ных на территории района, 
и ведется подготовка соот-
ветствующего конкурса. 
Когда составленный реестр 
будет отдан в работу, в районе 
не уточняют.

В администрации Невс-
кого района города заявили, 
что решение о  демонтаже 
незаконно размещенных 
объектов потребительского 
рынка будет приниматься 
совместно пятью отделами 
администрации «на основа-
нии информации от Комитета 
имущественных отношений 
Санкт-Петербурга». Сроки 
начала демонтажных работ 
также не сообщаются.

Для  районных админи-
страций работа со стихий-
ными торговыми объектами – 
дело не  то  чтобы совсем 
новое: так или иначе в отде-
лах потребительского рынка 
информация о незаконной 
торговле должна обобщаться. 
Однако, как пояснили «ПД» 
в одной из районных админи-
страций Санкт-Петербурга, 
четкого понимания, сколько 
денег необходимо на борьбу 
за землю, у них нет. 

Несмотря на то что они 
готовят к проведению кон-
курсы по выбору подрядчи-
ков, которые займутся рабо-
тами по сносу, оценить сей-
час, какой объем стихийных 
строений будет убран, невоз-
можно – практики маловато.

Например, в Кировском 
районе Санкт-Петербурга 
в  прошлом году силами 

районной администрации 
не было снесено ни одного 
подобного строения. Между 
тем на этой территории в про-
шлом году был демонтиро-
ван один из самых больших 
городских самостроев – авто-
рынок в Автово.

В администрации Киров-
ского района отметили, что 
конкурс на работы по демон-
тажу в 2016 г. уже объявлен. 
Цена контракта – 200 тыс. 
рублей.

География демонтажа

Самыми проблемными 
с точки зрения нелегальной 
торговли, по оценке специа-
листов, остаются территории 
возле станций метрополи-
тена. С учетом разделения 
полномочий они тоже ока-
зываются в зоне ответствен-
ности районных властей.

Ради этих территорий 
в прошлом году был изменен 
порядок контроля и демон-
тажа объектов нестационар-
ной торговли. 

Так, контроль возле неко-
торых станций метро («Удель-
ная», «Проспект Просвеще-
ния», «Парнас» и др.) прово-
дился в ежедневном режиме, 
заявляли в ЦПЭИГИ.

Сейчас такая работа 
ведется возле станции метро 
«Проспект Просвещения».

В новом направлении

Как уже писал «Петербург-
ский дневник», ранее работа 
считалась выполненной 
после того, как постройку 
сносили. Если на  ее месте 
появлялся новый объект, 
процесс необходимо было 
начинать заново. На оформ-
ление документов уходило 
2-3 месяца. Поэтому было 
решено, что закрывать заявки  
сразу после сноса не будут. 
Это позволит в любое время 

Порядок. С начала года демонтаж незаконно 
построенных торговых объектов в Санкт-Пе-
тербурге ведется по новым правилам: сти-
хийно возникающие павильоны и ларьки 
должны выявлять и демонтировать районные 
администрации.

Снос 
пойдет 
другим 
путем

Анна Муравьева
anna.muravyeva@spbdnevnik.ru

Один из крупных объектов, 

недавно отправленных 

под снос, – кафе «Олива» на пл. 

Ленина в Калининском районе 

Санкт-Петербурга. По данным 

ЦПЭИГИ, договор на  аренду 

135 м2 земли с  владельцами 

ООО «Олива» был расторгнут 

еще в декабре 2014 г., а в октябре 

2015 г. Комитет имущественных 

отношений Санкт-Петербурга 

передал заявку на демонтаж 

кафе. Первый подход к сносу 

заведения оказался не самым 

удачным – частично разобран-

ное строение было восста-

новлено и продолжило свою 

деятельность. В январе нынеш-

него года сотрудники ЦПЭИГИ 

приступили к освобождению 

территории, где располагается 

кафе «Олива».

«В 2016 г. 

центр 

сосредо-

точится 

на объек-

тах нежи-

лого фонда и на осво-

бождении от имущества 

третьих лиц земельных 

участков, отданных 

под строительство 

и реализацию инвести-

ционных проектов – 

школ, больниц, путе-

проводов. Эта совмест-

ная работа позволит 

строителям оператив-

нее приступать к работе 

над важными для Петер-

бурга объектами».

Роман Мерзликин,

директор ЦПЭИГИ

ФОТО: СПБ ГБУ ЦПЭИГИ

По статистике, более половины всех самовольно занятых земельных участков были отданы под объекты торговли. Часто на таких участках появляются 

кафе, точки общепита, а также автомастерские и автомойки. ФОТО: BALTPHOTO / М. КИРЕЕВ / А. ПРОНИН

проверить территорию и пов-
торно вывезти павильон, если 
будет необходимость. 

«Мы готовы помогать 
сотрудникам районных 
администраций Санкт-Пе-
тербурга в рамках тех заявок, 
что у нас есть сейчас, – заявил 
Роман Мерзликин, директор 
СПб ГБУ «Центр повышения 
эффективности использова-
ния государственного иму-
щества». – Однако передача 
части полномочий позволит 
сосредоточиться на новых 
для нас направлениях дея-
тельности».

По его словам, это работа 
с объектами нежилого фонда 
и участками, переданными 
под  реализацию инвести-
ционных проектов. Центр 
планирует подключаться 
к работе по освобождению 
земельных участков от иму-
щества третьих лиц.

На дом 
привинтили вывеску

«Рогов и Копыт»? 
Проверь ее законность на spbdnevnik!

spbdnevnik.ru/adver-search 

Поиск информации о выдаче разрешений на рекламные 
и информационные конструкции, 

установленные на зданиях и сооружениях
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ТРАНСПОРТ

Водители и кондукторы теперь 
зарабатывают больше
Почти 43 тыс. рублей – 
т а к а я а н т и к ризи сна я 
среднем есячная зарплата 
теперь у работников СПб 
ГУП «Горэлектротранс». 
С 1 февраля всем сотруд-
никам предприятия, а их 
около 11 тыс. человек, повы-
сили зарплату на 10%.
Повышение уровня оплаты 
труда напрямую влияет на 
кадровую ситуацию в «Гор-
электротрансе». Только за 
последние 2 года численность работников предприятия 
увеличилась на 2,5%, а средний возраст сократился 
с 52 до 50 лет. С учетом февральского повышения сред-
немесячная заработная плата водителей троллейбуса 
составляет 58 тыс. 738 рублей, водителей трамвая – 
51 тыс. 948 рублей, кондукторов – 33 тыс. 925 рублей, 
ремонтно-вспомогательных рабочих – 36 тыс. 418 рублей. 
В целом рост средней заработной платы водителей 
городского пассажирского транспорта в 2016 г. составит 
от 11 до 17,6% по сравнению с 2015 г.

Ф ОТО: BA LTPHOTO / В. Л А МЗИН А

Новости города

АНОНС 

Глава Василеостровского района 
отчитается перед жителями
В 15.00 25 февраля в До ме молодежи (Большой пр. В.О.,65) 
состоится отчет админи страции Василеостровского 
района перед жителями об итогах социально-эконо-
мического развития района в 2015 г. и задачах на 2016 г. 
С докладом перед жителями, представителями учреж-
дений и организаций выступит глава администрации 
Юлия Киселева.

Большая Морская 
пешеходная

С тех пор как уча сток Боль-
шой Мор ской ул. закрыли 
для  машин, споры вокруг 
него не утихают. Нужна ли 
там  пешеходная зона? 
Или лучше вернуть эту тер-
риторию автомобилистам? 
Архитекторы и представи-
тели общественных движе-
ний убеждены – этот участок 
должен принадлежать людям, 
а не машинам.

Поэтому инициативные 
петербуржцы разработали 
и представили на суд обще-
ственности четыре концеп-
ции создания пешеходного 
участка.

На круглом столе по теме 
развития общественных 
пространств руководитель 
рабочей группы по вопро-
сам развития общественных 
пространств в Санкт-Петер-
бурге Евгений Бондарчук 
отметил: ни  одна из  этих 
концепций пока не реализо-
вана. Тем не менее каждая 
заслуживает внимания.

Просто и быстро

Московское архитектурное 
бюро WowHaus предложило 
«застолбить» участок улицы 
с  помощью временного 
и относительно недорогого 
варианта. Представитель 
компании Евгений Решетов 
отметил: если хотя бы на год 
оставить все как есть, ничего 
не останется. Машины могут 
вернуться к арке Главного 
штаба. 

Поэтому все решения 
быстрые и доступные: ска-
мейки, зелень и  стенды, 
которые расскажут об исто-
рии улицы. На первое время 
WowHaus предложило оста-
вить асфальт на  Большой 
Морской ул.

«Мы работали с существую-
щим покрытием, мы не пред-
лагаем дорогих решений», – 
отметил Евгений Решетов, 
добавив, что на воплощение 
этих идей в жизнь хватило бы 
20 млн рублей.

По меридиану

Директор архитектурной 
фабрики «32 декабря» Дми-
трий Лагутин взял за основу 
известный факт: от  арки 
Главного штаба до Невского 
пр. Большая Морская ул. 
проходит по Пулковскому 
меридиану.

Архитектор предложил 
напомнить об этом петер-
буржцам и рассказать тури-
стам с помощью специального 
знака. Еще одна его идея: уста-
новить на улице скульптуры 
российских солдат в форме 
Отечественной войны 1812 г. 
Это не  только напомнит 
о победе над Наполеоном, 
но и вернет улице «имперский 

стиль» и «дух гвардейцев». 
Правда, во что обойдется реа-
лизация этих идей, Дмитрий 
Лагутин не уточнил.

Улицу поделили

Активисты движения «Краси-
вый Петербург» предложили 
поделить Большую Морскую 
ул. на четыре зоны. 

Первая  – рекреацион-
но-досуговая, со скамейками 
и пространством для прове-
дения мероприятий. Вторая – 
для кафе, третья – с информа-
цией и сувенирами для тури-
стов и четвертая – транзит-
ная. 

Координатор обществен-
ного движения Стив Каддинс 
признал: полностью закрыть 
пространства для транспорта 
нельзя. У экстренных служб 
должен быть доступ. На реа-
лизацию этой концепции 
потребуется 133 млн рублей.

Новый рельеф

Самую необычную концеп-
цию показали «Городские 
проекты». 

Представители обществен-
ной организации отметили: 
городу не хватает рельефа, 
поэтому в  центре улицы 

можно создать новую тра-
екторию движения, которая 
возвышалась бы над поверх-
ностью асфальта. Центрами 
притяжения людей могли бы 
стать сувенирные лавки, кафе 
и памятные места.

По их задумке новое про-
странство могло  бы стать 
центром притяжения людей 
и уютным уголком в одном 
из  самых красивых мест 
города.

Впереди конкурс 

По словам Евгения Бондар-
чука, по итогам рассмотрения 
концепций будет подготов-
лено обращение к вице-гу-
бернатору Санкт-Петербурга, 
курирующему создание 
общественных пространств, 
для дальнейших действий. 

В  частности, предстоит 
определить заказчика и 
источник финансирования 
работ, подготовить техниче-
ское задание к конкурсу на 
создание проекта и провести 
непосредственно сам тендер.

Пространства. Пеше-

ходная зона с  импер-

скими амбициями? 

Или  уютный уголок 

в самом сердце города? 

В медиацентре прави-

тельства Санкт-Петер-

бурга обсудили будущее 

участка Большой Мор-

ской ул. – от Невского пр. 

до арки Главного штаба. 

Архитекторы предста-

вили четыре концепции.

100 
парковочных 

мест насчитали 

на Большой Морской 

ул., до тех пор пока ее 

не закрыли для движения 

машин.

Сейчас Большая Морская ул. около арки Главного штаба закрыта для проезда и стоянки автомобилей.

Ф ОТО: BA LTPHOTO / М. КИРЕЕВ, П. ПРА ЙС 

Ирина Тищенко
irina.tishenko@spbdnevnik.ru

Представители «Городских 

проектов» провели исследова-

ние, опросив пешеходов – 47 

мужчин и 47 женщин. Люди 

рассказали, что хотят видеть на 

Большой Морской ул. зелень и 

скамейки. «Красивый Петербург» 

также заявил о том, что изучил 

ситуацию. Представители дви-

жения отметили, что изучили 

мнение 600 человек. Кроме 

того, мониторинг показал, что 

ежедневный трафик на Боль-

шой Морской ул. – 40-45 тыс. 

человек.

«Это вход 

на цен-

тральную 

площадь 

города 

с цен-

тральной улицы. Это 

обязывает. Все проекты 

должны соответство-

вать».

Олег Панченков,
директор Центра прикладных 

исследований Европейского 

университета в Санкт-Петербурге, 

программный директор института 

урбанистики «Среда»

ФОТО: BA LTPHOTO / М. КИРЕЕВ

Проект благоустройства пешеходной зоны Большой Морской ул.

 СКРИНШОТ ПРЕЗЕНТА ЦИИ ПРОЕК ТА ДВИ Ж ЕНИЯ «КРАСИВЫЙ ПЕ ТЕРБ У РГ»
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КОНКУРС

Заячий остров повторяет силуэт 
балтийской нерпы

ПРОБЛЕМЫ

Жители Московского района –
о ямах и детских площадках

Фон д друзей ба  л т ий-
ской нерпы подвел итоги 
кон  к у рс а на л у ч ш и й 
дизайн-проек т интер-
нет-баннеров «Твори для 
балтийской нерпы». Отдать 
свой голос можно было на 
официа льном паблике 
фонда vk.com/sealrescue.
В номинации «Самый ори-
гинальный баннер» побеж-
дает Антон Кутлубаев из 
Новосибирска (vk.com/
kutlubaev), разглядевший 
силуэт нерпы в очертании Заячьего острова Санкт-Пе-
тербурга. Автором «самого милого баннера», по мнению 
народного жюри, стала Ольга Токарь из Благовещенска. 
Балтийская кольчатая нерпа находится под угрозой 
исчезновения: ее популяция в Финском заливе насчиты-
вает всего около 200 особей. Цель конкурса – привлечь 
внимание общества к проблеме сохранения балтийской 
кольчатой нерпы. Всего в рамках конкурса для нерпы 
придумали более 70 интернет-баннеров.

Первый замглавы админис трации Москов ского района 
Борис Эпельман принял участие в прямом эфире пере-
дачи «Петербургский дневник», выходящей на телеканале 
«Санкт-Петербург». Он ответил на вопросы журналистов 
передачи и жителей района. Так, отвечая на вопрос 
жителей о неудовлетворительном состоянии детской 
площадки на Пулковской ул., 6, корп. 2, руководитель 
администрации отметил, что уже выполнена оценка 
состояния площадки и на ближайшее время запланиро-
ван демонтаж сломанного оборудования. Спрашивали 
и о ямах на внутридворовой территории на ул. Ленсо-
вета, 67, корп. 1. Они будут ликвидированы уже в этом 
году, так же как были ликвидированы ямы у соседнего 
дома в 2015 г.

Ф ОТО: Ф ОН Д ДРУ ЗЕЙ Б А Л Т ИЙСКОЙ 

НЕРПЫ

ОБРАЗОВАНИЕ

СПбГУ открывает новый кампус 
«Михайловская дача»
Санкт-Петербургский государ ственный унив ерситет 
6 февраля приглашает школьников, их родителей и всех 
желающих обучаться в Университете на День открытых 
дверей. Гости мероприятия впервые смогут увидеть 
новый кампус СПбГУ «Михайловская дача» и узнать 
о многочисленных образовательных возможностях, 
которые открыты для студентов первого Университета 
России. Участники мероприятий увидят презентации 
образовательных программ бакалавриата, специалитета 
и среднего профессионального образования. Также 
будущим абитуриентам расскажут о том, как можно 
стать участником Олимпиады школьников СПбГУ. Озна-
комиться с программой Дня открытых дверей можно 
на портале Университета (spbu.ru / dod-06022016).

Судебные споры 
о соборе в Пушкине

На восстан овление Екатери-
нинского собора в Пу шкине 
собирали всем миром. Храм 
удалось воссоздать, однако 
вопрос прав собственности 
до сих пор не решен.

При оформлении докумен-
тов возникли юридические 
сложности, и теперь требуется 
техническая экспертиза.

Необходима также про-
верка на предмет того, 
были ли соблюдены все меры 
безопасности при строитель-
стве. Как известно, наруше-
ние таких требований и норм 
влечет штрафные санкции 
вплоть до демонтажа здания.

В итоге в социальных сетях 
стали распространяться 
сообщения, в которых горо-
жане высказывают опасения 
за будущее храма.

Народный вклад

В воссоздании храма прини-
мали участие не только круп-
ные компании и известные 
петербуржцы, но и обычные 
жители. Например, в итоге 
акции «Именной кирпич – 
в стену храма», когда каж-
дый мог оставить на кирпиче 
свое имя за любое пожертво-
вание, средства поступили 
от нескольких тысяч людей. 

Музыкант Вячеслав Буту-
сов организовал благотвори-
тельный концерт, средства 
от  которого также пошли 
на восстановление храма.

Свой вклад в воссоздание 
святыни внес и президент 
России Владимир Путин. 
В 2008 г. он, будучи предсе-
дателем правительства РФ, 
подписал распоряжение 
о создании организацион-
ного комитета по подготовке 
празднования 300-летия 
основания Царского Села. 
Важнейшей частью плана 
стало именно воссоздание 
собора на главной площади 
Пушкина. 

Кроме того, картина 
«Узор», написанная Вла-
димиром Путиным, была 
продана на традиционном 
благотворительном рожде-
ственском аукционе за 37 млн 
рублей, часть этих средств 
была пожертвована на вос-

становление храма. Жители 
Пушкина ждали открытия 
собора, связывая это собы-
тие с возрождением духовной 
жизни города.

По  сути строительство 
собора стало восстановле-
нием исторической справед-
ливости. Храм был заложен 
в 1835 г. по указу императора 
Николая  I. Строительство 
велось по  проекту архи-
тектора Константина Тона. 
Собор украшал Пушкин 
до 1939 г. и за один год до сво-
его 100-летия был взорван. 
На месте храма установили 
памятник Владимиру Ленину, 
который там  простоял 
до 2004 г. С 2007 г. началась 
работа по восстановлению 
утраченного храма, и  уже 
в 2010 г. новый собор торже-
ственно освятили.

Храм без хозяина?

Несмотря на то что двери 
храма открылись более 5 лет 
назад, до сих пор не оформ-
лено право собственности 

на объект. Между тем соб-
ственник необходим, так 
как именно он несет ответ-
ственность за эксплуатацию 
здания.

«Фактическим собствен-
ником храма является тот, 
кто осуществлял его стро-
ительство. Юридически 
у храма на данный момент 
нет собственника. Это право 
предстоит оформить в судеб-
ном порядке», – пояснили 
в Комитете имущественных 
отношений (КИО) СПб.

Вопросом оформления 
прав собственности занялся 
фонд «Воссоздание собора 
Святой Екатерины в Царском 
Селе», который занимался 
сбором средств на восста-
новление собора и его воз-
ведением. Однако на этапе 
оформления возникли слож-
ности. Как выяснилось, стро-
ительство велось без разре-
шительной документации, 
и, несмотря на то что собор 
открыт для прихожан, фор-
мально он в эксплуатацию 
до сих пор не введен.

Ранее этот факт не  был 
установлен, потому что не 

было проверки на этот пред-
мет. Как  пояснили в  Гос-
стройнадзоре, внеплановые 
выезды на объект проводятся 
только по заявлению граж-
дан или  государственных 
органов. А по этому адресу 
никаких жалоб со стороны 
петербуржцев не поступало.

Сначала – экспертиза

Отсутствие разрешитель-
ной документации на стро-
ительство обнаружилось 
при оформлении прав соб-
ственности. Теперь эту про-
цедуру можно пройти, только 
обратившись в суд. И на пер-
вом заседании было принято 
решение о проведении техни-
ческой экспертизы.

«Определением Арбитраж-
ного суда Санкт-Петербурга 
и  Ленинградской области 
от 23 декабря 2015 г. назначена 
строительно-техническая 
экспертиза, которая должна 
установить, допущены  ли 
при  возведении объекта 
существенные нарушения 
градостроительных, эпидеми-
ологических и строительных 
норм и правил, а также соз-
дает ли объект угрозу жизни 
и здоровью граждан. В связи 
с вышесказанным решение 
о дальнейшей эксплуатации 
собора Святой Екатерины 
будет приниматься судом», – 
пояснили в Госстройнадзоре 
СПб. Как уточнили в КИО, 
техническая экспертиза 
на данный момент уже про-
водится и в ближайшее время 
будут готовы результаты. 

Следующее судебное засе-
дание по этому делу запла-
нировано на начало февраля 
2016 г. 

Если техническая экспер-
тиза не выявит нарушений, 
то  объект будет передан 
в собственность Санкт-Петер-
бурга, после чего рассмотрят 
вопрос о его передаче религи-
озной организации. В случае 
выявления нарушений даль-
нейшие действия по их устра-
нению будут рассматриваться 
также в судебном порядке.

Наследие. Судьба собора 

Святой великомученицы 

Екатерины в  Пушкине 

оказалась в руках судеб-

ной системы. Суд потре-

бовал провести экспер-

тизу на  соответствие 

техническим нормам. 

У горожан это вызвало 

беспокойство, они опаса-

ются потерять святыню.

1млн кирпичей 

уложен 

в стену собора. Каждый 

25-й кирпич – именной. 

Высота храма составляет 

53 м. Он вмещает до 2 тыс. 

прихожан. При воссозда-

нии все планировочные 

решения были полностью 

сохранены.

Екатерининский собор стал одним из знаковых символов Пушкина. Сегодня 

храм открыт для каждого. ФОТО: GLOBUS.AQUAV IVA.RU

Ольга Першина
olga.pershina@spbdnevnik.ru

500 млн рублей – во 

столько обошлось строитель-

ство собора Святой Екатерины 

в  Пушкине. При этом общая 

сумма пожертвований участни-

ков акции «Именной кирпич – 

в стену храма» составила около 

4 млн рублей. Ежедневно в акции 

по сбору средств на воссоздание 

собора принимали участие до 70 

человек.

В Екатерининском 

соборе проводятся 

ежедневные службы, 

совершаются таинства 

венчания и крестин. 

Расписание богослуже-

ний есть на сайте собора 

soborekaterina.ru.

N. B.!
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Депутаты хотят 
умерить аппетиты 
торговых сетей

Прое кт постан овления «О 
законодательной инициативе 
о принятии Федерального 
закона «О внесении измене-
ний в  Федеральный закон 
«Об основах государствен-
ного регулирования торговой 
деятельности в Российской 
Федерации» внесли депутаты 
Юрий Гатчин и Ирина Ива-
нова.

Эта законодательная 
инициатива призвана огра-
ничить цены на отдельные 
виды социально значимых 
продовольственных товаров. 
Так, предлагается ограничить 
торговую надбавку (наценку) 
до 15% от цены производителя 
на продукты питания первой 
необходимости.

Такая норма распростра-
няется только в отношении 
торговых сетей и крупных 
торговых предприятий, чей 
годовой товарооборот пре-
вышает 50 млн.

В конечном итоге подоб-
ные ограничения призваны 
защитить рядового поку-
пателя от необоснованного 
завышения цен на продукты, 
которое торговые сети зача-
стую объясняют нестабиль-
ным курсом валют и высоким 
уровнем инфляции.

«Ситуацию на продоволь-
ственном рынке Санкт-Пе-
тербурга Законодательное 
собрание СПб держит на осо-
бом контроле с августа 2014 г. 
Именно тогда начали посту-
пать обращения граждан с 
жалобами на повышение цен 
на продукты питания. Были 
проведены встречи с руко-
водителем управления Феде-
ральной антимонопольной 
службы по Санкт-Петербургу 
Вадимом Владимировым, пре-
зидентом Союза предприятий 
пищевой промышленности 
СПб Григорием Забровским, 
генеральным директором 
ГУП «Продовольственный 

фонд» Константином Щани-
ковым», – рассказал председа-
тель Законодательного собра-
ния СПб Вячеслав Макаров.

По  итогам этих встреч 
были приняты конкрет-
ные меры, направленные на 
сдерживание цен в сетевых и 
мелко розничных магазинах. 
Городской парламент ини-
циировал проверку соблю-
дения антимонопольного 
законодательства крупными 
торговыми сетями, был при-
нят закон «Об обеспечении 
продовольственной безопас-
ности в Санкт-Петербурге», 
в  Госдуму РФ направлены 
законодательные инициа-
тивы, касающиеся расшире-
ния полномочий субъектов 
Федерации в области регу-
лирования цен и поддержки 
отечественного агропромыш-
ленного комплекса. Подо-
рожание и нестабильность 
продовольственного рынка во 
многом вызваны искусствен-
ными причинами и недобро-
совестной ценовой политикой 
крупных сетевых ретейлеров, 
считает Вячеслав Макаров.

По его словам, сейчас одна 
из главных целей депутатов 
ЗС СПб – предотвращение 
роста стоимости продуктов 
питания и сохранение баланса 
интересов производителей и 
торговых сетей. Новый проект 
федерального закона, разрабо-
танный депутатами ЗС СПб, 
является очередным шагом 
в данном направлении.

Коробка 
превращается 
в современный дом

Пробл емой номер 
один в обустройстве 
жилья стал вопрос, 

как небольшую квартиру 
превратить в современное 
пространство. Дизайнеры 
придумывают, как можно с 
помощью небольших хитро-
стей расширить маленькую 
комнату, сделать ее комфорт-
ной и современной.

Зоны и стекло

Студии в  форме пенала 
достались многим владель-
цам жилья экономкласса. 
Разделить пространство на 
зоны можно с помощью стек-
лянной раздвижной перего-
родки. В итоге получается 
прихожая-кухня и  гости-
ная-спальня. В то же время 
стекло не создает загружен-
ности пространства, в квар-
тире по-прежнему остается 
просторно и светло.

Большие зеркала

Как  известно, зеркальная 
поверхность визуально 
делает пространство больше. 
Однако постоянно видеть 
свое отражение тоже не 
всегда хочется. Поэтому зер-
кала стоит установить в про-
ходных зонах. В итоге удастся 
достичь нужного эффекта, 
а увидеть себя можно, только 
если специально повернуться 
к зеркалу. Конечно, не стоит 
забывать про зеркала в ван-
ной, там они в любом месте 
уместны.

Выход на лоджию

Если в квартире есть лод-
жия – это еще дополнитель-

ное пространство. Для того 
чтобы все смотрелось 
как единое целое, необхо-
димо сделать пол на одном 
уровне с комнатой и поста-
вить полностью стеклянную 
дверь. Важно не забыть уте-
плить лоджию, и тогда она 
может быть либо зоной 
отдыха, либо небольшим 
кабинетом в любое время 
года. Выход на  лоджию 
также можно декорировать 
шторами теплых тонов, что 
добавит квартире атмосферы 
уюта.

Правильные цвета

Выбирая цвета мебели, тек-
стиля и декоративных эле-
ментов, также стоит помнить 
о нескольких правилах. Так, 
рисунок на обоях делает про-
странство визуально меньше, 
а светлые однотонные обои, 
наоборот, его расширяют. 
Лучше всего выбрать три 
основных цвета и оформ-
лять интерьер, руководству-
ясь ими. Слишком широкая 
палитра создаст ощущение 
чрезмерной загруженности.

Свет и полумрак

Све товое оформ ление 
также играет большую роль 
в расширении простран-
ства. Маленькая комната в 
полумраке будет казаться 
еще меньше. По периметру 
комнаты можно устано-
вить небольшие светиль-
ники, стоит также подсве-
тить шкафы и полки. А вот 
большая массивная люстра 
в центре потолка, наоборот, 
сделает потолок еще ни же.

Превратить небольшую квартиру в современное пространство под силу 

каждому. ФОТО: P IX A BAY.COM

Законопроект. Депутаты Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга пред-
лагают ограничить торговую наценку 
на продовольст венные товары первой необ-
ходимости.

Игорь Голубев
info@spbdnevnik.ru

«До сих пор 

нередки 

случаи 

необосно-

ванного 

повыше-

ния цен на продукты 

питания крупными 

торговыми сетями, что 

неоднократно подтвер-

ждали проверки Феде-

ральной антимонополь-

ной службы. Розничные 

наценки некоторых 

ретейлеров достигают 

100% и носят явно спе-

кулятивный характер».

Вячеслав Макаров,

председатель ЗС СПб

ФОТО: ПРЕССС Л У Ж Б А ЗС СПБ

Законопроект также пред-

лагает обязать торговые сети 

обеспечить в своем ассорти-

менте по каждому виду товаров 

не менее 50% отечественной 

продукции. Такая мера поддер-

жит российских производите-

лей, создаст дополнительные 

условия для развития сельского 

хозяйства, предприятий малого 

и среднего бизнеса.

Вам направо или 
прямо? Все равно 
упретесь в яму!

Эта история добавит очков 
тем, кто счи тает, что для пере-
движения по городу подходит 
только внедорожник. 

Жители Кировского рай-
она сообщили «ПД», что 
во дворе в  проезде между 
домами 103, корп. 1, и 105, 
корп. 2, по пр. Стачек обра-
зовался «противотанковый 
ров», который не могут пре-
одолеть легковые автомобили. 
Здесь произошла коммуналь-
ная авария, и, как утверждают 
очевидцы, энергетики зала-
тали трубу, однако асфальт 
восстанавливать не стали.

«Пошли дожди, там целая 
река образовалась. Аварий-
ных бригад на месте уже нет, 
машины застревают», – сооб-
щили жители. 

Владельцы легковушек 
преодолевали препятствие на 
свой страх и риск. Были и те, 
кто разворачивался и уезжал. 
Среди отважных, к несча-
стью, нашлись пострадав-
шие – кто-то повредил картер 
двигателя, кому-то пришлось 
выезжать из ямы на буксире. 
Люди разводили руками – 
одним очень хотелось домой, 
другие спешили по делам. 
В адрес энергетиков сыпались 
ругательства.

Узнав об этой проблеме, 
«ПД» решил прояснить ситу-
ацию. Как по мановению вол-
шебной палочки, на следую-
щий день у ямы появились 
люди без опознавательных 
знаков с лопатами и начали 
закидывать ее камнями. 
Этот вид работ, вероятно, в 
документах называется «вос-
становлением нарушенного 
благоустройства». Однако в 
реальности он больше напо-
минает обыкновенное лата-
ние дыр.

Как сообщили «ПД» в ОАО 
«Теплосеть Санкт-Петер-
бурга», они вели ремонтные 
работы на пр. Стачек, 103. 
«После восстановления тех-
нологического нарушения 

благоустройство данной тер-
ритории было передано под-
рядной организации, которая 
в соответствии с ордером с 26 
по 30 января 2016 г. произ-
водила благоустройство 
территории. На  данный 
момент в рамках первичного 
благо устройства выполнены 
засыпка и уплотнение ямы 
песком, землей и щебнем», – 
уточнили энергетики.

Их объяснения в целом 
понятны, но остается один 
вопрос: почему опасное 
для автомобилей место никак 
не огородили? Ведь если бы 
люди были предупреждены 
об аварийном участке, проб-
лем бы не возникло. 

По словам Сергея Ники-
тина, руководителя всерос-
сийской юридической службы 
«Автоэгида», предельные 
размеры отдельных проса-
док, выбоин и т. п. не должны 
превышать по длине 15 см, 
ширине – 60 см и глубине – 
5 см. Если превышен любой 
из этих параметров, попав-
ший в  яму автомобилист 
имеет право на компенсацию 
от дорожников.

«Необходимо оформить 
ДТП, найти организацию, 
отвечающую за данный уча-
сток дороги, и взыскать с нее 
ущерб», – посоветовал Сер-
гей Никитин. Обращались ли 
пострадавшие автомобили-
сты в ГИБДД, нам неизвестно. 
Но, думается, этот совет будет 
нелишним для всех, кто стол-
кнется с подобными ситуа-
 циями.

Без последствий преодолеть глубокую яму и самостоятельно выбраться 

из нее  удавалось не всем автовладельцам. Ф ОТО: А РХИВ «П Д»

Проблема. Жители дома 103, корп. 1, 
по пр. Стачек на пути домой встретили «про-
тивотанковый ров», сыгравший злую шутку 
с их легковыми автомобилями.

Артем Лодкин
info@spbdnevnik.ru

В результате аварии на 

теплосети в Кировском 

районе 4 января на ул. 

Шкапина подачу тепла 

ограничили в 65 домах.

N.B.!
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Одно супружеское 
счастье… на пятерых?

Молебен был совершен в 
Казанском кафедральном 
соборе.

Такие общеепархиаль-
ные молодежные молебны 
об устроении семейной жизни 
проводятся отделом по делам 
молодежи Санкт-Петербург-
ской епархии с 2013 г. Тради-
ционно они проводятся 3 раза 
в год и всегда приурочены 
к дням памяти некоторых 
из святых, покровительству-
ющих супружеству, – около 
11 октября и 31 января (пре-
подобных Кирилла и Марии 
Радонежских), и в районе 8 
июля (святых благоверных 
князей Петра и Февронии 
Муромских). 

Такая любовь…

Пока молодые ратуют за 
нетрадиционные семейные 
ценности, в нашем обществе 
появляются и те, чьи пред-
ставления о семейной жизни 
могут многих шокировать. 
Полиаморы, немоногамы 
и фрилаверы – не инопланет-
ные формы жизни, а привер-
женцы «новых» отношений.

Слово «полиамория» 
переводится как  «любовь 
к нескольким сразу». Дви-
жение зародилось в конце 
1970-х гг. в Сан-Франциско. 
В  таких отношениях пар-
тнеры допускают, что у них 
могут быть возлюбленные 
на стороне, часто даже одо-
бряют эти вольности. В петер-
бургском сообществе полиа-
моров сегодня едва ли набе-
рется 50 человек.

Найти полиамора, гото-
вого открыто рассказать 
о  своей жизни, оказалось 
невероятно сложно. Анна 
согласилась на беседу только 
после гарантий полной кон-
фиденциальности. 

«Последние 2 года у нас 
с мужем полиаморные отно-
шения»,   – рассказывает 
она. По словам Анны, она 
периодически чувствовала, 
что в  кого-то  влюбляется, 
но и с мужем расставаться 
не хотела. 

На вопрос о том, собира-
ется ли пара заводить детей 

и как она определит их отца, 
девушка ответить не смогла 
и предпочла побыстрее закон-
чить беседу. 

Еще одна нетрадиционная 
форма отношений – так назы-
ваемые фрилаверы, которые 
вовсе не заводят серьезных 
отношений, их семья – это 
весь мир. 

Нормы не существует?

Мнение ведущих семейных 
психотерапевтов однозначно: 

попытки вступить в отноше-
ния со многими партнерами 
сразу, равно как и впустить 
в свою пару еще одного чело-
века, чаще всего скрывают 
глубокую неудовлетворен-
ность человека самим собой 
или отношениями.

«В мире мы видим разные 
типы отношений, в  неко-
торых странах допустимо 
многоженство, например. 
Но, отталкиваясь от природ-
ных функций семьи и даже 
банальной физиологии, пара – 
это прежде всего один муж-
чина и одна женщина, – счи-
тает семейный психотерапевт 
Ольга Ивушкина. – На прак-
тике я вижу, что так называе-
мые полиаморы просто пря-
чут за этими ярлыками свое 
неумение строить крепкие, 
доверительные отношения 
с одним партнером». 

На определенном жизнен-
ном этапе, говорит специа-
лист, человеку все равно 
захочется искренней близо-
сти души, а не тела, а этого 
«альтернативные семьи» обе-
спечить не смогут.

Психоаналитик Влад 
Мироненко добавляет, что 
попытка прибегнуть к поли-
амории в паре чаще всего 
связана с желанием спасти 
отношения. 

«Но вместо ожидаемого 
разнообразия люди полу-
чают обратный эффект – еще 
больше запутываются в своих 
чувствах и добавляют грязи 
в без того усложненную меж-

личностную среду», – пола-
гает он.

Главное – верить

Все те, кто не гот ов делить 
семейное счастье на компа-
нию и  надеется встретить 
единственную настоящую 
любовь, вчера собрались в 
Казанском соборе на торже-
ственном молебне о дарова-
нии супружества.

«Сложно сказать, сколько 
пар встретились после или 
даже во  время молебна,  – 
рассказывает организатор 
молодежных молебнов Ольга 
Таюрская. – Но с каждым 
годом на них присутствуют 
все больше молодых семей-
ных пар с малышами».

«Мы знаем, что сейчас 
распадаются многие браки, 
даже христианские, – гово-
рит протоиерей Константин 
Головатский, глава молодеж-
ного отдела Санкт-Петербург-
ской епархии. – Поэтому мы 
собрались помолиться, чтобы 
семьи, которые уже созданы 
или только создаются, были 
на твердом основании хри-
стианской веры».

Разобраться в семейных 
отношениях или понять при-
чины одиночества можно, 
обратившись  в  городские 
цент ры помощи семье 
и детям. Такие центры есть 
в каждом районе Северной 
столицы.

2013 2014 2015
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брака
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брака

Динамика браков и разводов в Петербурге 
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Семья. Вчера в Петер-

бурге состоялся тра-

диционный ежегодный 

молебен о семейном бла-

гополучии. Но ценности 

традиционного брака 

все чаще подвергаются 

сомнениям. Западные 

«ноу-хау» семейной жиз-

ни откровенно шокируют 

и грозят общечеловече-

ским ценностям.

Нежелание строить серьезные отношения с одним партнером свидетель-

ствуют о личностной незрелости, считают психологи. ФОТО: P IX A BAY.COM

Елена Куршук
elena.kurshuk@spbdnevnik.ru

«Брак – 

это когда 

молодой 

человек 

предлагает 

девушке 

руку и сердце. Сердце – 

любовь, рука – опора. 

В полиаморных отно-

шениях опоры нет. Есть 

сердце, готовое любить 

всех и выкидывать 

всех подряд. Может 

случиться так: много 

кого любил, а в итоге 

одинокая старость. 

Люди гонятся за новыми 

ощущениями, в том 

числе в сексе, человек 

их мало интересует. 

Нужно учиться любить 

по-настоящему одного 

человека».

Александр Дягилев,
председатель Комиссии 

по вопросам семьи, защиты 

материнства и детства СПб епархии

ФОТО: СПБ МИТРОПОЛИЯКОМИТЕТ ПО ДЕЛАМ ЗАПИСИ АКТОВ ГРАЖДАНСКОГО СОСТОЯНИЯ СПБ

Новости города

335 00 00
fsspb@spbdnevnik.ru

Пишите и звоните в редакцию газеты 
«Петербургский дневник»

(по рабочим дням с 9.00 до 18.00)

ВАМ ОТВЕЧАЕТ ФОНД 
СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ

Для оперативного решения вопросов 
можно оставить свое электронное 
обращение на сайте регионального 
отделения – http://www.rofss.spb.ru/, 
направить письменное обращение на адрес: 
190000, Санкт-Петербург, 
BOX 1205

Телефон горячей линии
Санкт-Петербургского регионального отделения Фонда 

социального страхования

677-87-17
работает с 9.00 до 21.00, без выходных.

Дорогие читатели! В еженедельной рубрике на 
страницах «Петербургского дневника» на все ваши 
вопросы ответят специалисты Санкт-Петербургского 
регионального отделения Фонда социального 
страхования РФ.  
Пишите нам: press@ro78.fss.ru.

– Где выдается индивидуальная программа реабилитации?
– Получить индивид уальную прог рамму реабилитации 
инвалида – ИПР (с 2016 г. – индивидуальная программа 
реабилитации или абилитации инвалида – ИПРА) нужно в 
бюро медико-социальной экспертизы. Для получения ИПР 
(ИПРА) необходимо обратиться к лечащему врачу с просьбой 
дать направление в бюро медико-социальной экспертизы 
(МСЭ). При наличии показаний доктор оформляет вам 
направление на медико-социальную экспертизу с указанием 
нуждаемости в мерах реабилитации. Имея на руках 
направление (ф 088-у), вы можете записаться на прием в бюро 
МСЭ, где для вас разработают индивидуальную программу 
реабилитации и определят список необходимых технических 
средств. В случае если вы по состоянию здоровья не можете 
сами явиться в бюро МСЭ, медико-социальная экспертиза 
может быть проведена на дому.

– Где можно оформить заявление в Фонд социального 
страхования на положенные мне средства реабилитации?
– Имея на руках ИПР (ИПРА), вы оформляете  заявку 
на получение указанных в ней технических средств 
реабилитации (ТСР). Оформить ее можно: в любом 
близлежащем многофункциональном центре (МФЦ), 
в клиентском центре регионального отделения ФСС 
(Инструментальная ул., 3Б, – вход с Аптекарской наб., 12), 
а также в электронном виде, воспользовавшись единым 
порталом государственных услуг – https://www.gosuslugi.ru/
pgu/stateStructure/10000001764.html#!_services.

ВНИМАНИЕ! С 25 января 2016 г. получить государственные 
услуги, оказываемые ФСС, можно в трех офисах клиентского 
центра. Для более комфортного обслуживания посетителей 
каждый офис клиентского центра специализирован:

– Инструментальная ул., 3Б (вход с Аптекарской наб., 12) – 
прием льготной категории граждан по вопросам обеспечения 
техническими средствами реабилитации и санаторно-
курортным лечением,  пострадавших на производстве;

– Большая Посадская ул., 10А – прием страхователей;

– Невский пр., 178 (2-й этаж) – прием застрахованных 
лиц по вопросам назначения и выплаты пособий в связи 
с материнством; медицинских организаций; прием от 
страхователей материалов расследования несчастных 
случаев на производстве и профессиональных заболеваний.

«Счастье 

подразуме-

вает что-то 

чистое, 

светлое. 

Это точно 

не про полиаморов 

и прочих. Ничего нового 

они не придумали. Это 

обычный свальный 

грех, наследники люби-

телей древнеримских 

оргий. Куча любовников, 

потом связь с лицами 

своего пола, потом 

с животными – в общем, 

все ниже в ад. Происхо-

дит такое из-за личност-

ной неполноценности.

Обычное психическое 

расстройство, когда 

люди не могут обрести 

счастье в естественной 

гармонии».

Виталий Милонов,

депутат ЗС СПб

ФОТО: BA LTPHOTO / Д. ИВА НОВА
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Живая история 
эвакуации

Из-за тяжел ого полож ения 
на фронте советское коман-
дование приняло решение 
начать эвакуацию мирного 
населения Ленинграда. Эта 
вынужденная мера позво-
лила спасти сотни тысяч 
людей. Эвакуация проходила 
спешно, времени на подго-
товку четкого плана не хва-
тало – фашисты уже были 
на подходе к городу.

Враг у ворот

На  первом этапе эвакуа-
ция началась по  различ-
ным направлениям. Мно-
гие специалисты уезжали 
вместе с  предприятиями, 
где работали, чтобы развер-
нуть производство в тылу. 
Люди уезжали по спискам 
жилконтор, через район-
ные исполкомы, с детскими 
домами и т. д. В итоге после 
окончания войны документы 
по эвакуации оказались рас-
сеяны по различным архивам, 
что значительно затрудняло 
поиск необходимой информа-
ции. Многим так и не удалось 
узнать о судьбе своих родных.

Впоследствии часть архи-
вов была утрачена, а многие 
учреждения и даже районы 
сменили свои названия.

Кроме того, среди эваку-
ируемых были множество 
маленьких детей, кото-
рые мало что знали о себе. 
Нередко родители этих детей 
оставались в городе, чтобы 
противостоять фашистским 
захватчикам. Тысячи семей 
оказались разлучены войной.

Ценный архив

В преддверии 70-летия Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне по инициативе Архив-
ного комитета Санкт-Петер-
бурга и при поддержке губер-
натора Санкт-Петербурга 
Георгия Полтавченко была 
создана единая база эваку-
ированных из  блокадного 
Ленинграда. 

База формировалась 
на основе документов, хра-
нящихся в  Центральном 
государственном архиве СПб, 
районных и других архивах 

органов государственной 
власти.

«База имеет несколько 
функций. Во-первых, она 
позволяет искать инфор-
мацию по своей семье, ведь 
в  ней содержатся данные 
и о дате рождения, и о месте 
проживания, работы эвакуи-
ровавшихся, – рассказывает 
Павел Крылов, заместитель 
председателя Архивного 
комитета СПб. – Во-вторых, 
что на данный момент, думаю, 
важнее, она оказывает боль-
шую помощь сотрудникам 
архивной службы города 
при  выдаче справок, под-
тверждающих проживание 
в блокадном Ленинграде».

Павел Крылов также при-
вел пример, когда совсем 
недавно мать и дочь, эваку-
ированные из  блокадного 
Ленинграда, смогли получить 
полагающиеся льготы, вос-
пользовавшись этой базой. 
На  момент начала войны 
матери исполнился 21 год, 
а дочь родилась 9 сентября 

1941 г., то есть на следующий 
день после официальной даты 
начала блокады. Обе они 
покинули осажденный город 
в 1942 г. Перед эвакуацией они 
жили на Херсонской ул. (тогда 
это был Смольнинский район, 
сейчас  – Центральный). 
Больше никакой информации 
семья вспомнить не могла.

В архивах Смольнинского 
района информации о них 
не нашли. Оказалось, что они 
были эвакуированы от одного 
из предприятий Выборгского 
района. Брат матери внес свою 
сестру и племянницу в списки 
эвакуировавшихся от завода, 
где он работал, чем спас им 
жизнь.

Справедливость удалось 
восстановить с  помощью 
единой базы, где содержалась 
более полная информация. 
Обе женщины в кратчайшие 
сроки получили положенные 
им по праву льготы.

В ряде районов картотеки не велись или не сохранились. В таких случаях 

источником информации становились списки эвакуированных.

 ФОТО: E VACUATION.SPBA RCHIV ES.RU

1,7 млн человек 

были эвакуиро-

ваны из осажденного 

города с 29 июня 1941 г. 

по 1 апреля 1943 г.

800тыс. персона-

лий внесены 

в единую электронную 

базу эвакуированных 

из Ленинграда. Кроме 

того, в базе размещаются 

отсканированные копии 

документов-первоисточ-

ников, которые представ-

ляют особую ценность 

для личных архивов 

и восстановления исто-

рии семьи.

Андрей Сергеев
andrey.sergeev@spbdnevnik.ru

«До сих 

пор далеко 

не все, 

кому это 

положено, 

смогли 

получить знак «Жителю 

блокадного Ленин-

града» и соответствую-

щие льготы, так как не 

могли найти документы, 

подтверждающие ста-

тус эвакуированного».

Павел Крылов,

заместитель председателя 

Архивного комитета СПб

ФОТО: GOV.SPB.RU

Память. Эвакуация  – 

особая страница в исто-

рии блокадного Ленин-

града. Прошло более 

70 лет, а люди продол-

жают искать сведения 

тех времен о себе и своих 

близких. Неоценимую 

помощь в  этом оказал 

проект Архивного коми-

тета СПб по  созданию 

единой базы данных.

Дети. Каникулы должны 

быть не только отдыхом, 

но и временем, прове-

денным с пользой. Поэ-

тому стоит тщательно 

выбирать место, куда 

отправить ребенка.

Какой лагерь 
подойдет вашему 
ребенку?

Для детей сег одня 
пред лагают мно-
жество вариантов 

отдыха. Каникулы можно 
провести на морском побе-
режье, в соседнем регионе 
или совсем недалеко – в при-
городе. Однако, выбирая 
лагерь, нужно ориентиро-
ваться не только на климат 
и бытовые условия. Стоит 
в  первую очередь оце-
нить программы, которые  
там предлагаются.

У ребенка должно быть 
минимум свободного вре-
мени, он не должен быть пре-
доставлен сам себе. Навыки 
самоорганизации у детей 
еще недостаточно развиты, 
и, если нет четкого распо-
рядка, время может быть 
потрачено впустую.

Каникулы – это не только 
отдых от школы, но и воз-
можность получить новые 
знания. Поэтому, анализируя 
предлагаемые программы, 
родителям стоит подумать, 
помогают ли они оторвать 
детей от гаджетов и вовлечь 
в коллективные дела. 

Важно также дать возмож-
ность ребенку раскрыть 
индивидуальные качества, 
самореализоваться в детском 
коллективе, почувствовать 
ответственность за  себя 
и порученное дело. В этом 
смысле хороши различные 
мастер-классы, спортивные 
состязания, творческие про-
екты. 

В одном лагере предложат 
поучаствовать в театральной 
постановке, в другом – пора-
ботать в научном экологиче-
ском проекте. Нужно понять, 
что больше нравится ребенку, 
чтобы он во время отдыха 
не заскучал.

Важны также коллектив 
вожатых и атмосфера в лагере. 

На сайте лагеря или раз-
личных родительских фору-
мах можно найти отзывы 
и  о  самом месте отдыха, 
и о сотрудниках. 

Также будет нелишним 
выяснить, есть ли в лагере 
детский психолог. Некоторым 
детям бывает сложно адапти-
роваться к  новому месту 
и окружению, и именно такие 
специалисты помогают это 
сделать без каких-то слож-
ностей.

Детям должно быть в лагере комфортно и интересно. 

ФОТО: BA LTPHOTO / П. ДОЛГА НОВ

Геннадий Волобуев
info@spbdnevnik.ru
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Правда, недавние морозы, 
а затем слякоть, вызва нная 
внезапной оттепелью, выну-
дили многих любителей аль-
тернативных средств пере-
движения все же пересесть 
на метро и автомобили – если 
не до лета, то хотя бы до насту-
пления более теплых и сухих 
денечков. Впрочем, некото-
рых городских экстремалов 
холода все же не остановили. 
Так, 12 января петербуржец 
решил прокатиться на сноу-
борде по занесенному снегом 
Невскому пр., зацепившись 
за трос, привязанный к авто-
мобилю.

Обыкновенное чудо

Еще совсем недавно стран-
ный аппарат под названием 
«сегвей» вызывал живой 
интерес у прохожих, а сегодня 
вчерашняя новинка воспри-
нимается как что-то вполне 
привычное. Стайки сегве-
истов лавируют у Зимнего, 
соревнуясь в скорости с позо-
лоченными каретами (словно 
всадники, гарцующие перед 
громоздким экипажем). 
Несмотря на то что сегвей 
доказал свою надежность, 
массовым средством инди-
видуального передвижения 
он так и не стал – уж больно 
дорог: стоит от  120 тыс. 
рублей.

«Мы с  мужем были 
на  с ег в ей-экс к у р с и и. 
Так-то понравилось, забав-
ная штука, только боялись 
что-нибудь сломать, потом 
не расплатились бы», – рас-
сказала петербурженка 
Мария С.

Мал, да удал

Для  регулярных поездок 
оказались куда более под-
ходящими гироскутеры  – 
их еще называют мини-сегве-
ями. Они состоят из попереч-
ной планки с двумя колесами, 
оснащены гироскопическими 
датчиками и небольшим элек-
тродвигателем. От  своего 

старшего брата гироскутер 
отличается куда более скром-
ными габаритами, меньшим 
весом и отсутствием рулевого 
столба. Аппарат управляется 
за счет переноса массы тела 
из стороны в сторону.

При весе около 10 кг мини-
сегвей способен набирать 
скорость 10-15 км / ч и пре-
одолевать расстояни я 
до 20 км. Когда поездка окон-
чена, его можно без труда 
убрать в рюкзак.

Правда, очень дешевым гиро-
скутер тоже не  назовешь: 
за него придется выложить 
от 20 тыс. рублей и выше.

Не по погоде

Уницикл (одно колесо) пере-
стал быть атрибутом цирка. 
Петербуржцы с  хорошим 
чувством равновесия пред-
почитают это средство пере-
движения громоздким двух-
колесным велосипедам.

Идея движения на одном 
колесе получила и свое совре-
менное воплощение в виде 
электронных моноколес 
с небольшими складными 
платформами для ног. Такие 
устройства позволяют раз-
вивать скорость в среднем 
до 20 км / ч и преодолевать 
расстояния до 30 км.

«Все, что связано с элек-
троникой, вполне доступно 
для использования в город-
ской среде, но  только 
для передвижения на неболь-
шие расстояния, потому что 
у нас нет необходимого числа 
специализированных доро-
жек и опять же погода вносит 
свои коррективы, – считает 
Павел Гогулан, петербург-
ский экстремал. – Подобные 
устройства больше рассчи-
таны на  катание в  парках 
при хорошей погоде».

Оригинальная 

пробежка

Когда встречаешь беговел, 
пройти мимо без  улыбки 
невозможно. По  сути это 
обычный велосипед, только 
без педалей. Обычно беговел 
позиционируется как детское 
средство передвижения. 
Как и на классическом вело-
сипеде, ребенок сидит в седле, 
но  для  движения необхо-
димо отталкиваться ногами, 
как на самокате. Считается, 
что это положительно влияет 
на здоровье юного гонщика.

Сейчас такой «спорт» 
очень популярен в Европе. В 
Петербурге взрослые на бего-
велах появились недавно.

Приятное 

с полезным

Наверняка каждому доводи-
лось видеть солидных дяденек 
и тетенек, уверенно рассека-
ющих по городу в своих дело-
вых костюмах на самокатах. 

Простой и удобный, само-
кат позволяет не  зависеть 
от пробок и наслаждаться 
поездкой по нашему прекрас-
ному городу.

Казалось бы, к конструк-
ции самоката и добавлять 
нечего, но появление в городе 
инертных самокатов доказало 
обратное. Такой самокат осна-
щен широкой, низко посажен-

ной платформой либо декой 
с двумя «крыльями». 

После первого отталки-
вания движение происходит 
по инерции и регулируется 
изменением положения тела. 
Устройство считается полез-
ным для ног, а самокатчика 
видно издалека из-за харак-
терного плавающего движе-
ния из стороны в сторону.

Держи баланс!

Обычные роликовые доски, 
они же скейты, теперь транс-
формировались в  роллер-
серфы.

От обычного скейтборда 
их отличает специальная под-

веска колес, которая позво-
ляет двигаться без отталкива-
ния от земли. Две небольшие 
платформы соединены торси-
онной пружиной. Движение 
происходит за счет баланси-
рования на доске.

По скорости роллерсерфы 
уступают обычным скейтам, 
зато с лихвой компенсируют 
этот недостаток высокой 
маневренностью. За  счет 
этого катание становится без-
опаснее и для самого ездока, 
и для прохожих.

И зимой, и летом

Любители лыж, не готовые 
расстаться с ними даже летом, 
предпочитают в теплое время 
года передвигаться на лыже-
роликах.

«Лыжеролики способны 
набирать гораздо большую 
скорость, чем  обычные 
ролики, но  существенно 
проигрывают последним 
в маневренности», – пояснили 
в комитете по лыжероллерам 
Федерации лыжных гонок 
России.  – Не  стоит забы-
вать, что тормоза не пред-
усмотрены и, чтобы остано-
виться, необходимо уметь 
делать достаточно сложный 
маневр, который может быть 
не под силу начинающему 
лыжероллеру».

Мастерят своими 

руками

На фоне всех этих чудо-изо-
бретений выделяются само-
дельные транспортные сред-
ства, которые петербургские 
умельцы мастерят по своему 
вкусу, чтобы и людей пора-
довать, и себя во всей красе 
показать. 

Так, среди нетиповых 
велосипедов в  Петербурге 
широко известно творение 
Игоря Баронаса, которое 
он назвал «Желтый ангел»: 
это ярко-желтый велосипед 
с двухметровой рамой.

«Движущая сила моих 
изобретений – дарить людям 
радость. Когда я еду на «Жел-
том ангеле», все обращают 
внимание на его необычную 
форму. Люди улыбаются, 
машут руками, от  этого 
и у самого на душе хорошо 
становится», – делится впе-
чатлениями изобретатель.

Благодаря изобретатель-
скому таланту появились 
и такие шедевры, как вело-
тандем, где велосипедисты 
крутят педали лицом друг 
к другу, железный конь с дуж-
кой от кровати вместо рамы 
и десятки других удивитель-
ных аппара тов.

Появление на улице джампера (прыгуна) никогда не остается незамечен-

ным. Причудливо выгнутые пружинящие ходули с рессорами позволяют 

почувствовать себя настоящим дядей Степой. ФОТО: BALTPHOTO / А. ФЕДОРОВ

Если вы – обладатель оригинального средства передвижения, поделитесь 

фото и рассказом о нем с «ПД». ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА И. БАРОНАСА

Ховерборд – летающий скейтборд из фильма «Назад в будущее» – давняя 

мечта многих любителей фантастики. Если аппарат все же изобретут, он, 

вероятно, придется по вкусу многим. КАДР ИЗ ФИЛЬМА «НАЗАД В БУДУЩЕЕ»

Сегвей автоматически балансирует при наклоне пассажира. Сигналы с ги-

роскопических датчиков наклона поступают на микропроцессоры, которые 

управляют движением. ФОТО: BALTPHOTO / А. ФЕДОРОВ

Едут кто на чем, лишь бы не пешком

Андрей Сергеев
andrey.sergeev@spbdnevnik.ru

Увлечения. Сторонников 

альтернативных видов 

транспорта в Петербурге 

становится все больше. 

Помимо привычных 

велосипедов, самокатов 

и скейтбордов на улицах 

можно нередко увидеть 

весьма нетривиальные 

средства передвиже-

ния. Сегвеи, гироску-

теры, унициклы, лыже-

ролики – на чем только 

ни ездят сегодня горо-

жане, совмещая при-

ятное с  полезным. Им 

и  пробки не  страшны, 

и окружающих удается 

удивить.

Появление унициклов свя-

зывают с популярным в конце 

XIX в. пенни-фартингом 

(это велосипед с  большим 

передним колесом и малень-

ким задним). Так как его педали 

и  рукоятки были непосред-

ственно на передней оси, заднее 

колесо легко поднималось 

при переносе веса вперед, то 

есть фактически ездок двигался 

на одном колесе.

«Все эти 

новомод-

ные чудеса 

не смогут 

заменить 

велоси-

пед, который доказал 

свою незаменимость 

и уникальность. Разные 

технические игрушки 

хороши для забавы 

в парке. А почему бы 

и нет, если это весело 

и радует людей».

Игорь Баронас,

изобретатель велосипедов

ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА И. БАРОНАСА

Первый велосипед, 

сконструированный 

бароном Карлом фон 

Дрезом в 1817 г., не имел 

педалей и спустя год 

был запатентован 

как «машина для бега». 

При этом популярность 

идея обрела только 

в XXI в.

Сегвей удобен в мега-

полисе: он способен 

развивать достаточно 

внушительную ско-

рость – до 50 км / ч, а его 

мощные аккумуляторы 

позволяют преодоле-

вать расстояния 

до 40 км.

N. B.!
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Сюжет, на  первый взгляд, 
обыч ный. Взяв с собой двоих 
детей, муж и жена решили 
поискать лучшей жизни 
в Финляндии. В начале сен-
тября 2015 г. они сели на поезд 
в Минеральных Водах, дое-
хали до Санкт-Петербурга, 
обосновались в съемной квар-
тире и попытались оформить 
шенгенские визы.

Однако в финском кон-
сульстве им отказали. Тогда 
наши герои решили действо-
вать самостоятельно. Доехали 
до Светогорска и  пешком 
отправились за  европей-
ским счастьем. На границе 
нарушителей поймали и пере-
дали следователям УФСБ Рос-
сии по Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области. Они 
рассказали «ПД» интересные 
детали этой истории.

По лесам и болотам

Мусса Патиев и  Хадишат 
Аушева жили в небольшом 
селе под  Владикавказом. 
Семья растила двоих детей – 
5-летнего Хамзата и 7-летнюю 
Асю. Но в какой-то момент 
супруги решили изменить 
свою жизнь, как им тогда каза-
лось, к лучшему. Они собрали 
вещи, взяли документы и вме-
сте с  детьми отправились 
в Санкт-Петербург.

По  словам следователя, 
еще в начале 2000-х гг. Патиев 
приезжал в Северную сто-
лицу на заработки, поэтому 
неплохо знал город. Приехав, 
семья арендовала квартиру 
в Шушарах. Мужчина нашел 
турагентство, с  помощью 
которого рассчитывал офор-
мить визы, передал сотруд-
нику фирмы документы и 
деньги. Услышав отказ, сразу 
начал планировать нелегаль-
ное путешествие.

В Интернете он прочитал, 
что госграница находится 
рядом со Светогорском, куда 
он и решил направиться вме-
сте с семьей. На сайте объяв-
лений Патиев нашел квар-
тиру в этом городе и снял ее 
на несколько дней.

Вечерами он уходил в лес, 
чтобы спланировать марш-
рут и  удостовериться, что 

по дороге им не встретятся 
дикие звери. Жена ждала 
мужа дома. Следователь отме-
тил: в семье царил настоя-
щий патриархат, Хадишат 
полностью подчинялась воле 
супруга.

Двадцать четвертого сен-
тября около 18 часов вся семья 
отправилась в путь, следуя 
карте в  мобильном теле-
фоне. Однако уже вскоре они 
заблудились и едва не увязли 
в болотах.

По  словам следователя, 
в отчаянии наши герои бро-
сили вещи, документы, карты 
и мобильный телефон. Когда 
поднятый по сработавшей 
сигнализации наряд погра-
ничников задержал неза-
дачливых нарушителей, они 
смотрели на людей в форме 
как на спасителей.

Как нам рассказал следо-
ватель, супруги сразу во всем 
признались. Они не стали 
скрывать, что надеялись 
найти в  Финляндии луч-
шую жизнь. О материаль-
ных благах Евросоюза им 
рассказали родственники 
Патиева, уехавшие в сосед-
нее государство в середине 
1990-х  гг. Тогда, во  время 
Первой чеченской кампании, 
европейские страны приняли 
много беженцев с Северного 
Кавказа. 

Но  супруги, видимо, 
не учли, что времена давно 
изменились и сейчас у Европы 
совсем другие проблемы. 
«Их все равно бы выслали 
обратно», – отметил следо-
ватель.

Патриархат

Во время следствия Пати-
ева содержали в изоляторе 
в Выборге, Аушеву привезли 
в Санкт-Петербург.

«Мы понимали, что в семье 
царил патриархат, жена 
молча следовала воле мужа, 
не смела ему возразить, хоть 
и понимала, что их действия 
незаконны. Он же не думал 
о последствиях, не отдавал 
себе отчет, что за незаконное 
пересечение государствен-
ной границы может оказаться 
в колонии», – рассказал сле-

дователь. Думали ли супруги 
о том, что станет с их детьми, 
окажись они за решеткой? 
Судя по всему, нет…

Впрочем, все опрошенные 
свидетели характеризовали 
семейную пару только поло-
жительно. Про него говорили: 
обязательный, делал что 
обещал, умный, грамотный. 
В свое время Патиев учился 
в университете, мог получить 
диплом учителя начальных 
классов, но бросил вуз.

«Он все время спрашивал 
о своей семье, постоянно про-
сил, чтобы жене напоминали 
о молитвах», – добавил сле-
дователь.

Про  Аушеву он сказал: 
женщина очень религи-
озна, образованна. В отли-
чие от мужа она получила 
диплом педагога. Было видно, 
что она хорошая мать, посто-
янно беспокоилась о судьбе 
своих детей. Хамзата и Асю 
забрали сотрудники органов 
опеки Выборгского района 
Ленинградской области.

Позор для мужчины

Еще одна любопытная деталь: 
задержанную на  границе 
семью поддерживали предста-
вители ингушской диаспоры. 
Следователь отметил, что они 
предлагали свою помощь 
в поисках адвоката, привозили 
гостинцы, но только для жен-
щины. Мужчина как будто 
для  них не  существовал, 
по  их  представлениям, он 
опозорил всю семью.

Чуть позже детей передали 
отцу Патиева. «Он крайне 
негативно отреагировал 
на поступок сына, говорил, 
что это позор для  муж-
чины», – добавил следователь.

Приговор по этому делу 
огласили 2 декабря 2015 г. Суд 
приговорил Муссу Патиева 
к 1 году лишения свободы. 
Сейчас он отбывает наказание 
в колонии общего режима. 
Хадишат Аушева получила 
такой же срок, но с отсроч-
кой, до тех пор пока ее сыну 
Хамзату не исполн ится 14 лет.

Полиция Василе островского район а Санкт-Пе-
тербурга задержала автоугонщика, похитившего 
у 40-летней женщины Lexus. Хозяйка сообщила 

об угоне от дома 15 по Морской наб. вечером 30 января. 
Злоумышленнику не удалось даже покинуть Васильевский 
остров: стражи порядка задержали его на наб. Лейтенанта 
Шмидта. Как сообщили в ГУ МВД России по Санкт-Петер-
бургу и Ленобласти, задержанным оказался 39-летний 
неработающий местный житель. Возбуждено уголовное 
дело по признакам состава преступления, предусмотрен-
ного ч. 4 ст. 158 УК РФ («кража»).

КРАЖА

Lexus остров не покинул

В каких случаях судебный при-

став-исполнитель вправе огра-

ничить должника в управлении 

автомобилем?

Такое право возн икает при неис-

полнении гражд анином без ува-

жительных причин в  срок, 

установленный для доброволь-

ного исполнения, следующих 

требований исполнительного 

документа:

– о взыскании алиментов;

– о возмещении вреда здоро-

вью;

– о возмещении вреда в связи 

со смертью кормильца;

– о возмещении имуществен-

ного ущерба или морального 

вреда, причиненных престу-

плением;

– требований неимуществен-

ного характера, связанных с вос-

питанием детей;

– требований о  взыскании 

административного штрафа 

за нарушение порядка пользо-

вания специальным правом.

Прокурор 
разъясняет

Ограничения

В Петродворце поли ция задер жала 27-летнего 
мужчину. Его подозревают в незаконном хранении 
боеприпасов. В пресс-службе ГУ МВД России по 

СПб и ЛО рассказали, что мужчину задержали 30 января 
днем у дома 4 по Торговой пл. У него обнаружили и изъяли 
160 патронов калибра 9 мм. Изъятые боеприпасы направ-
лены на экспертизу. Возбуждено уголовное дело по ч. 1 
ст. 222 УК РФ («незаконные приобретение, передача, сбыт, 
хранение, перевозка или ношение огнестрельного оружия, 
его основных частей, боеприпасов, взрывчатых веществ 
или взрывных устройств»).

ОРУЖИЕ

Патроны на Торговой площади

В доме 46 по Мал ому пр. Васил ьевского острова 
полиция закрыла бордель с африканками. Как 
сообщает ГУ МВД России по Санкт-Петербургу 

и Ленобласти, полицейские наведались в квартиру 28 
января, где обнаружили шесть женщин, в том числе четырех 
гражданок африканского государства. Все они получили 
протоколы по ст. 6.11 КоАП РФ («занятие проституцией»). 
Африканок и еще одну иностранку из ближнего зарубежья 
привлекли вдобавок за нарушение правил въезда в Рос-
сию. Администратор и охранник притона привлечены к 
административной ответственности по ст. 6.12 КоАП РФ.

ПРОВЕРКА

Африканский бордель закрыли

Сотрудники поли ции разыс кивают злоумыш-
ленника, который в минувшую пятницу проник 
в квартиру 87-летней петербурженки и пытался 

похитить 170 тыс. рублей. Как рассказали в ГУ МВД России 
по Санкт-Петербургу и Ленобласти, 29 января 2016 г. около 
14.30 неизвестный мужчина, позвонив, вошел в одну из 
квартир дома 55 по Софийской ул. Затем, введя в заблужде-
ние 87-летнюю хозяйку квартиры, пытался завладеть 170 
тыс. рублей, но, увидев вошедшую в квартиру медсестру 
районной поликлиники, совершил хищение 5 тыс. рублей 
и с места происшествия скрылся.

РОЗЫСК

Грабителя спугнула медсестра

В пятницу, 29 ян варя 2016 г., около 2 час ов дня 
21-летний неработающий гражданин вошел в один 
из магазинов, расположенных в торговом центре 

на Балканской пл., где из хулиганских побуждений похи-
щенным с прилавка тесаком-мачете ударил 23-летнего 
продавца. Пострадавший с проникающим колото-резаным 
ранением груди в тяжелом состоянии был госпитализиро-
ван. Злоумышленник был задержан сотрудниками полиции 
на месте происшествия по сообщению граждан.
По решению суда за покушение на убийство задержанному 
избрана мера пресечения в виде заключения под стражу.

ПОКУШЕНИЕ

С тесаком на продавца

Задержан подозр еваемый в уличном мошен ни-
честве. В ноябре 2015 г. в вечернее время во дворе 
дома 3/2 по ул. Кржижановского неизвестный 

преступник попросил мобильный телефон у 28-летнего 
петербуржца, якобы чтобы позвонить, но скрылся, так и не 
вернув смартфон за 8 тыс. рублей. Как рассказали в ГУ МВД 
России по Санкт-Петербургу и Ленобласти, в совершении 
преступления изобличен 29-летний неработающий ранее 
судимый житель Невского района. Похищенный телефон 
злоумышленник перепродал. Возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. 159 УК РФ («мошенничество»).

МОШЕННИЧЕСТВО

Попросил позвонить и скрылся

ФОТО: АРХИВ «ПД»

Елена Бухарина,

помощник прокурора 

Санкт-Петербурга

Уголовное дело завели по ст. 322 УК РФ. 

Ф ОТО: ПРЕССС Л У Ж БА УФ СБ Р Ф ПО СПБ И ЛО

В колонию 
вместо Финляндии

Ирина Тищенко
irina.tishenko@spbdnevnik.ru

Наказание. Семья из 

Северной Осетии добра-

лась до  Светогорска, 

чтобы незаметно перей-

 ти российско-финскую 

границу. Людей манила 

мечта о безбедной жизни 

в соседней стране, ради 

нее они пошли на риск 

и проиграли. «ПД» узнал, 

как погоня за европей-

ской сказкой обернулась 

реальным сроком в рос-

сийской колонии.
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Хотя в СС СР хоккей с шай-
бой начали культив ировать 
только в  1946  г., сборная 
страны стремительно заво-
евала огромный авторитет, 
выиграв чемпионат мира 
1954  г. и  турнир Олимпи-
ады-1956. В знак признания 
заслуг советской команды 
Международная федерация 
хоккея отдала нашей стране 
право в 1957 г. принимать 
24-й чемпионат мира, кото-
рый одновременно считался 
35-м чемпионатом Европы.

Турнир не  собрал всех 
сильнейших. В знак проте-
ста против подавления осе-
нью 1956 г. Советской армией 
антикоммунистического 
мятежа в Венгрии чемпио-
нат бойкотировали сборные 
Канады и США – бронзовый 
и серебряный призеры Олим-
пиады-1956 соответственно.

Смена поколений 

Главным фаворитом чемпи-
оната, да еще в отсутствие 
канадцев и американцев,  
бесспорно, считалась сборная 
СССР. Однако после олим-
пийского триумфа тренеры 
Аркадий Чернышев и Вла-
димир Егоров начали омола-
живать команду. Закончили 
выступать за сборную мастера 
первого поколения – напа-
дающие Виктор Шувалов и 
Валентин Кузин, не смогли 
сыграть из-за травм защит-
ники Дмитрий Уколов и 
Альфред Кучевский, дебю-
тировали будущие звезды 
Константин Локтев и Вени-
амин Александров. Лидером 
и капитаном команды оста-
вался легендарный Всеволод 
Бобров.

Формула соревнований 
была проста – восемь участ-
ников играли в один круг. 
Советские хоккеисты разгро-
мили не только соперников 
из Японии (16:0), Австрии 
(22:1), Польши (10:1), ГДР 
(12:0),но и крепкую сборную 
Финляндии (11:1).

Но у хоккеистов Чехосло-
вакии выиграть не удалось – 
2:2, вдобавок Бобров полу-

чил травму и выбыл до конца 
турнира. 

Упустили победу

Игра, в  которой решалась 
судьба титула, прошла на 
открытом стадионе имени 
Ленина в Лужниках и собрала 
50 тыс. зрителей. Сборной 
СССР была необходима 
победа, шведов устраивала 
ничья. Поддержка болельщи-
ков помогла нашей команде, 
пропустившей две шайбы 
в первом периоде, вырваться 
вперед – 4:2, но скандинав-
ские хоккеисты смогли оты-
граться и удержать нужный 
им результат, завоевав второе 
в своей истории золото.

Так сборная СССР на пер-
вом домашнем чемпионате 
мира стала серебряным при-
зером, а Всеволод Бобров в 35 
лет закончил карьеру спорт-
смена. Следующий раз чемпи-
онат мира прошел в Москве в 
1973 г., нашу сборную возглав-
лял Бобров – «ПД» расскажет 
об этом в одном из ближай-
ших выпусков.

Первый 
блин 
серебром

Всеволод Бобров добился больших 

успехов и на тренерском поприще. 

ФОТО: SPA RTA KHIS TORY.RU

«Зениту» 
без капитана 
стало еще тяжелее

Последняя неделя января 
начал ась для главной баскет-
больной команды Петербурга 
с плохой новости – капитан 
«Зенита» Евгений Валиев 
получил тяжелую травму 
колена. Врачи диагностиро-
вали разрыв крестообразной 
связки, игроку предстоит опе-
рация, после которой потре-
буется не менее 6 месяцев 
на восстановление.

К  сожалению, сезон 
для  Валиева закончился. 
Потеря ведущего баскетболи-
ста почувствовалась быстро – 
в первом же матче без капи-
тана зенитовцы потерпели 
поражение на своей площадке 
от польской команды «Зелена 
Гура» со счетом 69:73, а ведь 
неделей ранее выиграли 
у этого соперника в гостях 
(90:76).

Минус два лидера

Главный тренер «Зенита» 
Василий Карасев не скры-
вал огорчения после про-
игрыша, но постарался быть 
оптимистом.

«Была тяжелая игра. Мы 
только-только нашли свой 
баскетбол после травмы Лэн-
дри и двух поражений, и у нас 
тут же вылетает Валиев. Это 
два лидера, на которых воз-
лагались большие надежды 
и в защите, и в нападении. Мы 
остались только с тремя «чет-
вертыми-пятыми» номерами, 
а потому приходится перево-
дить на позицию четвертого 
номера Тимму и Комиссарова. 
Проблем много, но мы будем 
их решать. Ничего страш-
ного не случилось. Да, стало 
еще тяжелее, но будем рабо-
тать и делать все, что от нас 
зависит», – пообещал Василий 
Карасев, добавив, что сейчас 
главное, чтобы больше никто 
травму не получил.

«Сложно купить игрока, 
который сразу придет и заи-
грает. Особенно россий-
ского – хорошего не отдадут, 
а кого попало брать не имеет 
смысла», – пояснил тренер.

Домашний матч в Москве

Игрой с командой «Зелена 
Гура» петербуржцы начали 
второй круг второго груп-
пового этапа Еврокубка. 
Несмот ря на  поражение, 
«Зенит» сохранил лидер-
ство в квартете L, где кроме 
польского клуба также высту-
пают итальянский «Рейер» 

из Венеции и немецкий «Люд-
вигсбург». В плей-офф выхо-
дят две команды из группы.

Следующую игру в этом 
турнире «Зенит» проведет 
на  своей площадке про-
тив венецианского клуба, 
но  любителям баскетбола 
не стоит спешить на «Сибур 
Арену», так как матч состо-
ится… в Москве.

«Когда составлялся кален-
дарь игр, мы знали, что «Сибур 
Арена» будет занята подготов-
кой к женскому теннисному 
турниру, – рассказал «ПД» 
пресс-атташе баскетбольного 
«Зенита» Антон Макаренко. – 
Пытались договориться, что 
поменяемся домашними 
играми с итальянцами, но 
Европейская федерация 
баскетбола не дала согласия, 
так как в этом случае команда 
из Венеции провела бы три 
матча подряд на своей пло-
щадке, а это запрещено регла-
ментом». По словам пресс-ат-
таше, кроме «Сибур Арены» 
в Петербурге нет залов, соот-
ветствующих требованиям 
Еврокубка, в «Юбилейном» 
нет баскетбольного паркета. 
Поэтому встреча с «Рейером» 
пройдет в Москве, а следую-
щий домашний матч – в Еди-
ной лиге ВТБ с «Химками» 
18 февраля «Зенит» сыграет 
на «Сибур Арене».

Будем надеяться, что 
на матче с итальянцами 3 фев-
раля в спорткомплексе ЦСКА 
имени Александра Гомель-
ского «Зенит» не останется 
без поддерж ки зрителей.

История спорта.
 В 2016 г. Россия в седь-

мой раз будет прини-

мать чемпионат мира 

по хоккею, матчи прой-

дут в Москве и Петер-

бурге. «Петербургский 

дневник» вспоминает 

сегодня турнир лучших 

команд планеты, кото-

рый был первым домаш-

ним для нашей страны 

и прошел в 1957 г.

Чемпионат 
перешел 
через Рубикон

В первом матче девят ого тура 
встретились «СтройДом» и 
«Универсал». Несмотря на то 
что обе команды находятся в 
подвале турнирной таблицы, 
игра получилась захватыва-
ющей.

Игра в догонялки

Первые минуты проходили 
в обоюдоострой борьбе, но 
к середине тайма инициати-
вой завладели «строители». 
На 13-й минуте «СтройДом» 
вышел вперед благодаря голу 
Сергея Андреева.

На данный момент «Уни-
версал» набрал всего лишь 
два очка – эта команда еще 
ни разу не выигрывала. Но 
мальчиками для битья «сту-
денты» не выглядели. Они 
сражались, боролись, пыта-
лись зацепиться за очки. 
Где-то не хватало мастерства, 
где-то – везения. Так и в матче 
со «СтройДомом».

На 15-й минуте «Универ-
сал» собрал волю в кулак 
и счет сравнял. Но спустя 
2 минуты снова пропустил. 
Игра в догонялки продолжи-
лась. «Универсала» хватило 
еще на один гол. Это был 

мяч-шедевр в исполнении 
капитана команды Алексан-
дра Шамахова. На перерыв 
команды ушли при счете 2:2.

Второй тайм получился 
менее упорным. В середине 
двадцатиминутки Сергей 
Андреев вывел «СтройДом» 
вперед, а на 34-й минуте 
Кирилл Коломиец сделал 
счет 4:2. «Универсал» заменил 
вратаря полевым игроком, но 
тщетно. До конца поединка 
счет на табло не изменился, 
и «строители» одержали 
победу – 4:2.

Веселый поединок

Главный тренер «СтройДома» 
Игорь Григорьев признался, 
что игра выдалась тяжелой, 
«так как оппонент был серьез-
ный». 

«Я не сомневаюсь, что 
«Универсал» усилится перед 
вторым кругом и еще себя 
покажет, – считает Игорь 
Григорьев. – В целом резуль-
татом сегодняшнего матча я 
доволен. Если говорить о всем 
первом круге, то свои очки мы 
взяли. К сожалению, уровень 
мастерства наших футболи-
стов не такой высокий – мно-
гие наши соперники по классу 
выше. Очевидно, что лидерам 
мы пока уступаем». 

По мнению наставника 
«Универсала» Евгения Кува-
ева, поединок со «СтройДо-
мом» получился… веселым. 
«Матч был интересным, – ска-
зал он. – Увы, ровной игры 
мы не показали, очень много 
«пожарили» в обороне». 

Евгений Куваев признался, 
что у него нет претензий к 
своим игрокам из-за недоста-
точной реализации моментов. 
Все-таки на площадку «Нова 
Арены» выход ят любители, а 
не профессионалы.

«Реализация моментов – 
это верх мастерства футболи-
ста. На нашем уровне я могу 
высказывать претензии лишь 
по игре в обороне, по само-
отдаче», – объяснил тренер.

Турнир проводит детско-юношеская мини-футбольная лига имени Алексея 

Степанова, легендарного защитника «Зенита». ФОТО: BALTPHOTO / А. ПРОНИН

Баскетбол. Петербургский «Зенит» потерял 
до конца сезона капитана Евгения Валиева. 
Главный тренер Василий Карасев вынужден 
на ходу перестраивать команду.

Александр Портнов
info@spbdnevnik.ru

Михаил Григорьев
mihail.grigoriev.@spbdnevnik.ru

Павел Бессонов
info@spbdnevnik.ru

«Все хотят 

получать 

игровое 

время, 

но когда 

оно 

«падает», то придавли-

вает. Ребятам нужно 

прибавлять, чтобы 

компенсировать потери 

в составе или помогать 

в матчах, когда не луч-

шие игры проводят 

иностранцы, на которых 

ложится очень многое».

Василий Карасев,

главный тренер баскетбольного 

«Зенита»

ФОТО: БК «ЗЕНИТ»

Мини-футбол. 

В Санкт-Петербурге 

з а в е р ш и л с я  п е р -

вый круг чемпионата 

по мини-футболу (фут-

залу) среди команд клу-

бов Суперлиги сезона 

2015 / 16 гг. Игры состоя-

лись на стадионе «Нова 

Арена». Второй круг 

стартует в следующее 

воскресенье – 7 февраля.

77 шайб забросили 

в семи матчах на 

чемпионате мира 1957 г. 

советские хоккеисты.

50 тыс. зрителей 

(по неофициаль-

ным данным, больше) 

на матче СССР – Швеция 

стали рекордом посеща-

емости для хоккейного 

матча в ХХ в.

59 матчей провел за сбор-

ную СССР по хоккею Всеволод 

Бобров, единственный в истории 

человек, который был капита-

ном команд по футболу и хоккею 

на Олимпийских играх. В хоккее  

Бобров стал победителем Олим-

пиады и чемпионом мира, но 

из-за травмы не смог привести 

команду к золотым медалям 

в Москве.

18 туров – ровно столько 

насчитывае т чемпионат 

Санкт-Петербурга по мини-фут-

болу. Десятый тур первенства 

пройдет на стадионе «Нова 

Арена» 7 февраля. В централь-

ном матче сразятся «Оконный 

Петербург» и «Петербург 

04». Городской чемпионат по 

мини-футболу проходит в Север-

ной столице с 1993 г. 
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КРАХ

«Автомобилист» снимается 
с соревнований
Волейбольный «Автомо-
билист», один из  самых 
титуло ванных спортивных 
клубов Петербурга, вновь 
терпит бедствие. Команда, 
занимающая последнее 
место в  Высшей лиге А 
(втором дивизионе чемпио-
ната), по финансовым при-
чинам не прибыла в Геор-
гиевск на игры с командой 
«Газовик-Ставрополь». 
В декабре «Автомобилист» 
не поехал в Грозный, за что 
был оштрафован и наказан 
снятием очков. По регламенту за вторую неявку команда 
будет исключена из  числа участников чемпионата. 
Как удалось узнать «ПД»,  «Автомобилист» не поехал 
в Москву на игру с МГТУ. Денег, чтобы доиграть сезон, 
в клубе нет. В последние годы «Автомобилист» финан-
сировался из бюджета Санкт-Петербурга, благодаря 
чему сохранял профессиональный статус. Но клубу так 
и не удалось привлечь спонсо ров.

Для петербургских волейболи-

стов сезон завершен досрочно. 

ФОТО: VC AV TOMOBIL IS T.RU

Европейский триумф российских фигуристов

Весь пьедестал поче та в жен-
ском одиночном катании 
заняли представительницы 
Москвы. Титул чемпионки 
Старого Света завоевала Евге-
ния Медведева (сумма за две 
программы – 215,45 балла), 
серебряным призером стала 
Елена Радионова (209,99), 
а замкнула тройку сильней-
ших фигуристок континента 
Анна Погорилая (187,05).

В  мужском одиночном 
катании главный титул 
в четвертый раз подряд выи-
грал испанский спортсмен 
Хавьер Фернандес (302,77 
балла). Обладателем бронзо-
вой награды стал московский 
фигурист Максим Ковтун 
(242,21).

Петербургская школа

Примечательно, что достой-
ные результаты на братислав-
ском льду показали и два пред-
ставителя Северной столицы: 
воспитанник Санкт-Петер-
бургской СДЮШОР фигур-
ного катания на  коньках 

Комитета по физической куль-
туре и спорту ученик Вален-
тины Чеботаревой Михаил 
Коляда показал пятый резуль-
тат (236,58), а  Александр 
Петров из СДЮСШОР «Звезд-
ный лед», тренирующийся 
под началом самого Алексея 
Мишина, – восьмой (229,69).

Дебютанты турнира

«В  отсутствие Юко Кава-
гути и  Александра Смир-
нова, которые, к большому 
сожалению, не смогли высту-
пить в Словакии из-за травмы 
партнерши, наш город был 
представлен только в одном 
виде программы – в муж-
ском одиночном катании», – 
отмечает заместитель пред-
седателя Комитета по физи-
ческой культуре и  спорту 
вице-президент Федерации 
фигурного катания на конь-
ках Санкт-Петербурга Павел 
Белов. И 20-летний Михаил 
Коляда, и 16-летний Алек-
сандр Петров – дебютанты 
чемпионата и больших задач 
перед ними руководство Феде-
рации фигурного катания 
России не ставило. Однако оба 
спортсмена уже неоднократно 
побеждали на международ-
ных соревнованиях, таких 
как Кубок Ниццы, Gardena 
Spring Trophy, и других.

Михаил Коляда в 2013 г. 
был чемпионом России среди 
юниоров, а Александр Петров 
в прошлом году занял шестое 
место на юниорском чемпио-
нате мира.

Помимо действующих чем-
пионов Европы в  парном 
катании – петербургского 
дуэта Юко Кавагути – Алек-
сандр Смирнов в Брати славе 
не  смогли соревноваться 
и олимпийские чемпионы 
Сочи-2014 Ксения Столбова – 
Федор Климов. 

Пара коренных петербурж-
цев до Игр в Сочи выступала 
за Петербург, а теперь живет 
и  тренируется в Москве. 
В  последний момент она 
снялась с чемпионата: Федор 
получил травму плеча.

Золото и бронза

Главными претендентами 
на золото стали двукратные 
олимпийские чемпионы 
2014 г. Татьяна Волосожар 
и Максим Траньков (напом-
ним, что Максим 13 лет жил 
и  тренировался в  городе 
на Неве).

И  Татьяна с  Максимом 
не подвели ни своего тренера 
Нину Мозер, ни мн огочис-

ленных болельщиков: дуэт 
в  четвертый раз завоевал 
главный европейский титул. 
За обе программы россияне 
набрали 222,66 балла.

Бронзовыми медалистами 
стал другой дуэт Нины 
Мозер – бронзовые призеры 
чемпионата России 2016 г. 
Евгения Тарасова и Влади-
мир Морозов (197,55), заме-
нившие на этом турнире пару 
Юко Кавагути – Александр 
Смирнов.

Будущее – за нами

Накануне старта чемпионата 
Европы в Братиславе в Челя-
бинске состоялось важное 
событие для петербургского 
фигурного катания. Первен-
ство России среди юниоров 
завершилось большим успе-
хом фигуристов Северной 
столицы.

Чемпионом России среди 
юниоров в  мужском оди-
ночном катании стал уче-
ник Евгения Рукавицына – 
шестнадцатилетний Дмитрий 
Алиев. 

Золото в парном катании 
выиграли воспитанники 
Николая Великова: Анаста-
сия Мишина и  Владислав 
Мирзоев. 

Еще одна ученица Евге-
ния Рукавицына – 13-летняя 
Алиса Федичкина завоевала 
бронзовую медаль в женском 
одиночном катании.

Победа заслужена! 

ФОТО: С. Е Л А Г ИН (ИЗ БРАТИС Л А ВЫ  

СПЕЦИ А ЛЬНО Д ЛЯ «П Д»)

Вадим Ноябрев
info@spbdnevnik.ru

Блестящий успех. В сто-

лице Словакии – Братис-

лаве финишировал чем-

пионат Европы по фигур-

ному катанию на коньках 

2016 г. Российские фигу-

ристы стали главными 

героями континенталь-

ного ледового форума, 

завоевав медали во всех 

видах программы. Осо-

бого успеха достигли 

наши девушки.

ПРИЗНАНИЕ

Тренеры НХЛ назвали Панарина 
лучшим новичком
Российский хок кеист Артемий Панарин признан луч-
шим новичком сезона в НХЛ по итогам опроса трене-
ров. В анонимном голосовании приняли участие 27 
наставников, и 12 из них поставили 24-летнего напада-
ющего на первое место. В прошлом году игрок подписал 
двухлетний контракт с «Чикаго Блэкхокс» и в первом же 
матче открыл счет шайбам в заокеанской лиге. Сейчас 
в активе форварда 53 матча в регулярном чемпионате, 
в которых он набрал 46 очков, забросив 17 шайб и сде-
лал 29 результативных передач. Это лучший результат 
среди новичков НХЛ. В США Артемий Панарин уехал 
из петербургского СКА, за который провел три сез она 
и стал в 2015 г. обладателем Кубка Гагарина.

СЕЛЕКЦИЯ

«Тосно» усилился тремя 
игроками тульского «Арсенала»
Ф у т бо л ь н а я к ом а  н д а 
«Тосно», выст у пающая 
в  ФНЛ, втором по  рангу 
дивизионе российского 
чемпионата, пополни-
лась группой игроков. 
Кон т ра к т ы с  к л у бом 
из Ленинградской области 
заключили вратарь Артур 
Нигматуллин, защитники 
Сергей Сухарев и Младен 
Кашчелан, а также напа-
дающий Александр Кутьин 
и полузащитник Ника Чха-
пелия из калининградской 
«Балтики». Три других полевых футболиста перешли 
из тульского «Арсенала». Из них наиболее известен 
болельщикам 29-летний нападающий Александр Кутьин, 
прошедший с «оружейниками» путь от любительских 
турниров до премьер-лиги. В сезоне-2013 / 14 он забил 19 
мячей, став лучшим бомбардиром турнира ФНЛ.
Оборону «Тосно» призваны усилить два опытных защит-
ника – 32-летний игрок сборной Черногории Младен 
Кашчелан, в чьей карьере есть выступления за клубы Сер-
бии, Германии, Польши, Болгарии и Греции, и 28-летний 
Сергей Сухарев, поигравший за российские клубы низ-
ших дивизионов. Голкипер Артур Нигматуллин в начале 
карьеры выступал за юношеские и молодежную сборные 
России. Имея контракт с ЦСКА, играл на правах аренды 
за саранскую «Мордовию», екатеринбургский «Урал» 
и подмосковные «Химки». В последнее время 24-летний 
Нигматуллин защищал ворота нижегородской «Волги».

Младен Кашчелан намерен 

помочь «Тосно» выйти в элиту. 

ФОТО: ФК «ТОСНО»

Предшестве нником совре-
менного фестиваля был Юно-
шеский фестиваль спортив-
ной борьбы Северо-Западного 
федерального округа, кото-
рый проводился в Санкт-Пе-
тербурге с 2002-го до 2009 г.

В  церемонии открытия 
фестиваля приняли участие 
губернатор Санкт-Петербурга 
Георгий Полтавченко и пред-
седатель Законодательного 

собрания Санкт-Петербурга 
Вячеслав Макаров.

Как  отметил Георгий 
Полтавченко, фестиваль – 
это повод в очередной раз 
вспомнить о великом под-
виге ленинградцев, почтить 
память людей, благодаря кото-
рым город выстоял. Соревно-
вания воспитывают в моло-
дых спортсменах чувство 
товарищества, взаимопо-
мощи и укрепляют веру в себя 
и будущее страны. «Уверен, 
каждый из вас занимается 
спортом, не только чтобы 
быть сильным, уметь постоять 
за себя, но и для того, чтобы 
уметь помочь окружающим, 
беречь и защищать Родину», – 

сказал Георгий Полтавченко. 
Он поздравил гостей тур-
нира с Ленинградским днем 
Победы и  пожелал юным 
спортсменам удачи.

«Турнир, посвященный 
нашему Ленинградскому дню 
Победы, – это дань памяти 
великому подвигу жител ей 

нашего города, отстоявших 
Ленинград и продемонстри-
ровавших всему миру необы-
чайную силу духа, мужество 
и героизм», – сказал Вячеслав 
Макаров.

От самбо до джиу-джитсу

Фестиваль проходит на Зимнем стадионе (Манежная пл., 2). 

Ф ОТО: ПРЕССС Л У Ж Б А ЗС СПБ

750спортсменов 

принимают уча-

стие в фестивале. Возраст 

участников: спортсмены 

13-15 лет, имеющие квали-

фикацию не ниже I юно-

шеского разряда.

Анна Литвинко
anna.litvinko@spbdnevnik.ru

Борьба. В Санкт-Петербурге на Зимнем 
стадионе 30 января состоялось открытие 
V Юношеского фестиваля спортивной 
борьбы, посвященного 72-й годовщине 
полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады в годы Великой 
Отечественной войны.
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В  экспозицию выставки 
«Фрида Кало. Живопись и гра-
фика из собра ний Мексики» 
вошл и более 30 работ разных 
периодов жизни художницы 
и более сотни фотографий. 
Основная часть полотен, 
которые увидят российские 
зрители, входит в собрание 
мексиканского Музея Доло-
рес Ольмедо. Большую часть 
рисунков предоставил внук 
Диего Риверы – мексикан-
ского художника и супруга 
Фриды. Помимо этого посе-
тителям покажут фильм 
о Фриде Кало с кадрами доку-
ментальной хроники.

Выставка могла бы не со-
стояться, если бы не счастли-
вый случай. Работы Фриды 
Кало, которые через считан-
ные дни увидят петербуржцы 
и гости города, готовились 
к  показу в  одном из  евро-
пейских музеев. Однако вы-
ставку по каким-то причинам 
пришлось отменить. Лишь 
благодаря упорству и дипло-
матическому мастерству ру-
ководства культурно-истори-
ческого фонда «Связь времен» 
удалось добиться «внеплано-
вых гастролей» произведений 
Фриды в Петербурге. На пе-
реговоры ушло несколько 
месяцев.

Сутки 

на акклиматизацию

Каждый экспонат добирался 
до Петербурга из Европы в 

персональном деревянном 
ящике, предназначенном 
для перевозки произведений 
искусства. 

Ценный груз доставили 
самолетом. От возможных 
повреждений картины спа-
сали не только рамы и проч-
ные стекла, но  и жесткая 
фиксация внутри ящика 
и заполнение пустот мягким 
материалом. 

Сутки картины и рисунки 
выстаивались нераспакован-
ными, «отдыхая» от долгой 
дороги и адаптируясь к новой 
температуре.

За распаковкой и развеской 
экспонатов строго следила 
сотрудница Музея Долорес 
Ольмедо Хозефина Гарсиа. 
Рядом кипела работа над соз-
данием паспарту для фото-
графий.

Когда все экспонаты ока-
жутся на своих местах, специ-
алистам предстоит работа 
над  освещением. Только 
после этого выставка будет 
готова к открытию. В цере-
монии примут участие пред-
седатель Государственной 
думы РФ Сергей Нарышкин 
и председатель попечитель-
ского совета фонда «Связь 
времен» предприниматель 
Виктор Вексельберг.

«Невидимый» набросок

Самым ценным экспонатом 
выставки ее куратор заме-
ститель заведующего отде-
лом современного искусства 
Государственного Эрмитажа 
Екатерина Лопаткина назы-
вает картину «Диего и  я». 
Дело не только в цене, но и в 
мемориальном значении про-
изведения, поскольку Фрида 

создала его к 15-летию брака 
с Диего Риверой.

Зрителей ждет встреча 
с  такими известнейшими 
полотнами Кало, как «Сло-
манная колонна», «Боль-
ница Генри Форда», «Все-
го-то несколько царапин!». 
Именно эти работы сде-
лают выставку недоступной 
для  посещения зрителями 
младше 18 лет.

Главная изюминка кар-
тины «Портрет Вирджинии» 
окажется скрытой от  глаз 
посетителей. Это набросок 
к  картине «Автопортрет 
с самолетом», который Фрида 
сделала на обратной стороне 
«Портрета Вирджинии».

Отделить бренд 

от творчества

Через несколько лет после 
смерти Фриды Кало интерес 
к ней угас. Но уже в 1970-е гг. 
мир заново открыл для себя 
мексиканскую художницу. 
Число ее поклонников стало 
расти в геометрической про-
грессии. Этим решил вос-
пользоваться венесуэльский 
предприниматель Карлос 
Дорадо, которому родствен-
ники художницы предоста-
вили право на коммерческое 
использование ее имени.

И  теперь под  брендом 
«Фрида» что только ни выпу-
скают – от нижнего белья 
до текилы.

«Думаю, эта выставка 
поможет зрителям отделить 
бренд от творчества и пока-
жет, что Фрида Кало – дей-
ствительно замечательный 
и интересный художник», – 
говорит Екатерина Лопат-
кина.

Для посетителей выставка 
будет открыта с 3 февраля 
по 30 апреля. В Музее Фаберже 
уверены, что, несмотря 
на историческую значимость 
события и  колоссальный 
интерес публики, столпотво-
рения удастся избежать. 

На Фонтанку –
из Мексики

Фрида Кало. «Портрет Лютера 

Бёрбанка». 1931 г.  ФОТО: Д. ФУФАЕВ

Искусство. Второго фев-

раля в Музее Фаберже 

на наб. реки Фонтанки, 

21,  состоится торже-

ственное открытие пер-

вой в России ретроспек-

тивной выставки зна-

менитой мексиканской 

художницы Фриды Кало. 

Корреспонденты «Петер-

бургского дневника» 

понаблюдали за тем, как 

идет подготовка к исто-

рическому событию.

Каждый экспонат доби-

рался до Петербурга 

в персональном дере-

вянном ящике, пред-

назначенном для пере-

возки произведений 

искусства.

N.B.!

Анна Кострова 
info@spbdnevnik.ru

В Музее Фаберже полным ходом идет подготовка к открытию выставки 

«Фрида Кало. Живопись и графика из собраний Мексики».  ФОТО: Д. ФУФАЕВ

Уважаемые петербуржцы, 
информацию о волнующих 
вас городских проблемах 

можно сообщить по телефону 
колл-центра 335-00-00, 

а также через сайт 
spbdnevnik.ru

Ждем ваших звонков!

бесплатная горячая линия
«ЗДОРОВАЯ РОССИЯ»

8 (800) 200-0-200
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